EN BARCELONA

BARCELONA 12.

EN BILBAO

CADIZ 12.

EN CASTELLON

CASTELLON 12.

EN VALENCIA

VALENCIA 12.

EN ALMERIA

ALMERIA 12.

EN BURGOS

EN ORENSE

EN TANGER

EN CEUTA

CEUTA 12. 18,15.

EN MADRID

TANGER 12. 19,10.

ORENSE 12. 20,10.

BURGOS 12. 13,50.

BILBAO 12. 15.

La Patrona.

La Guardia civil ha celebrado esta mañana,

con gran solemnidad, la fiesta de su excelsa

Asistieron el jefe del Cuerpo de Seguridad,

La Guardia civil. Los aragoneses.

Las fuerzas de la Guardia civil han celebra-

do la festividad de su Patrona la Virgen del

También han celebrado la solemnidad del

La Archicofradía.

En las iglesias de San Francisco y San

Lorenzo se han celebrado solemnes funciones

en honor de la Virgen del Pilar, organizada

en la primera, por la Guardia civil, y en la

segunda, por la Real Archicofradía del Pilar.

La Benemérita.

ra festejar á la Virgen del Pilar, en el patic

del cuartel de la Guardia civil, donde se ha-

En Santo Domingo.

En la iglesia de Santo Domingo se ha ce-

lebrado una solemne función que la Benemé-

rita dedica á su excelsa Patrona la Virgen

Solemne flesta.

La Guardia civil ha celebrado la fiesta de

La colonia aragonesa. Nueva imagen.

En la iglesia de San Lorenzo se ha cele

En la función estrenóse una preciosa talla

A la solemnidad asistieron los gobernado-

El santo de la Patrona

La Guardia civil y la festividad del día.

de gala con motivo de la fiesta de su Patrona

Las fuerzas de la Guardia civil visten hoy

Esta mañana oyeron Misa, á cuyo acto

Los soldados aragoneses han celebrado hoy

on gran regocijo, la fiesta de la Virgen del

El día 10 de este mes se recibió la imagen

de esta Virgen, con destino al Ejército de

La imagen es de plata. Ha sido construída

Varias misas solemnes.

La colonia aragonesa ha realizado hoy va

rios actos con motivo de la festividad del

En el cuartel de las Delicias.

El Benemérito Instituto de la Guardia ci

vil, celebró ayer la primera fiesta en honor

En el patio del cuartel de las Delicias, don-

nición, celebróse ayer mañana una solemní-

rrallo, los generales Sres. Martín, Arrúe y

Feliu y numerosos jefes y oficiales del cita-

La colonia aragonesa.

La colonia aragonesa conmemoró ayer ma-

de su Patrona la Virgen del Pilar.

n la Casa Aladen, de Zaragoza.

Es de un gran valor artístico.

Larache.

asistió también la colonia aragonesa.

la Virgen del Pilar.

bía levantado un artístico altar.

Esta mañana se ha celebrado una Misa pa-

mente concurridas.

del Pilar.

Ambas funciones viéronse extraordinaria-

Pilar, con una solemne función en la capilla

fes y oficiales y el gobernador civil.

día los aragoneses residentes en Bilbao.

OFICIO FUNEBRE SU ENTIERRO

(DE MOESTROS REDACTORES SRES. ROTLLÁN Y MEIRÁS)

En la capilla ardiente. El cortejo. De Palacio á la Catedral. La presidencia. Misa de "corpore insepulto". La inhumación del cadáver.

TOLEDO 12. 13,30. Durante toda la mañana de hoy, las campanas de la Catedral y las de las iglesias parrouniales y conventos, han estado doblando á

El aspecio de la población es tristísimo. Muchos comercios han cerrado sus puertas en aeñal de duelo.

Conforme se aproxima la hora del entierro wan acudiendo á la Catedral las Comisiones oficiales que han de formar en el cortejo y todas las personalidades llegadas de Madrid. Los balcones del palacio arzobispal están restidos con crespones negros.

### EL CORTEJO FUNEBRE

A la hora de antemano fijada, organizóse en el Palacio Arzobispal el cortejo fúnebre. El templo estaba totalmente ocupado por

los elementos oficiales, personajes y Comisiomes, venidos de Madrid. La capilla donde se hallaba depositado el

cadaver había sido vestida con paños de terciopelo negro, franjeados con galones de oro. el Ayuntamiento. En el centro alzábase el túmulo revestido también con paños negros y rodeado de blandones.

Sobre el catafalco descansaba el féretro, en cuya tapa habían sido colocados el bácu- a Sabadell. 36, la birreta y el traje púrpura de Cardenal. A las diez y media de la mañana el féretro Lué tomado en hombros de sus familiares, uti-Bizándose para llevarlo las andas que sirvie- sima velada en la iglesia de San Félix. ron para trasladar el cadáver del Cardenal Gil Albornoz, desde Roma á Toledo.

Respetando la voluntad expresada por el insigne purpurado, de que el trayecto fuese el más corto, el cortejo fúnebre salió del pa- añadiendo que á las fiestas allí celebradas asis-Jacio arzobispal, dirigiéndose á la Catedral por la calle de la Trinidad y el Arco de Pa-Macio.

Precisamente por lo corto del travecto, el pueblo entero de Toledo agolpábase contemplando enmedio de un respetuoso silencio el spase de la comitiva y descubriéndose ante el Téretro. El orden era el siguiente:

Los alumnos del Seminario conciliar con tenares de personas. cirios encendidos; clérigos, con velas amariilas; Congregaciones y Asociaciones religiosas; Hermandad de la Sangre de Cristo, con se, Sr. Núñez de Conto, y otros representanvelas rojas; Hermandad de la Paz y Caridad, tes de entidades agrícolas. con velas verdes; Adoración Nocturna, con bandera; Cabildo Catedral, clero parroquial, preste, diáconos y ministro del altar, maceros del Cabildo con mazas á la funerala, Cruz agrícolas para el apoyo mutuo, con el fin de arzobispal, familiares del Cardenal, llevando que los labradores se vean libres de las garras en bandejas de plata el solideo, el birrete y de la usura. los guantes, y, por último, el Obispo auxiliar de Toledo, con el capelo cardenalicio; á ambos lados del prelado, sosteniendo los bordes del capelo, el secretario de Cámara y el mapordomo del difunto Cardenal.

La presidencia del duelo era numerosísima Formaban en ella Su Alteza Real el In-Cante Don Fernando, en nombre y representación del Rey; el ministro de Gracia y Justicia. Sr. Rodríguez de la Borbolla, representando el Gobierno; el Nuncio apostólico de Su Santidad. monseñor Ragonessi; los excelentísimos peñores Obispos de Madrid-Alcalá, Sión. Si- do que era asunto de importancia transcenguenza, Ciudad Real, Cuenca, Badajoz, Vito- dental, pues se refiere al proyecto de realizar ria. Canarias y administrador apostólico de un Tratado comercial con Francia, que el Go-Vilahorra; el auditor de la Nunciatura, monseñor Solari; los gobernadores civil y militar en tapete el viaje de los representantes de la cogido de hombros. Y no ha pasado más, ni de Toledo, el alcalde, el presidente de la Di- industria de París y la constitución en Maputación, el presidente de la Audiencia, el di- drid de un Comité franco-español, para tales pector de la Academia de Infanteria, repre- efectos. El Sr. Casals bizo notar la inconvementación del Senado, Cabildo Catedral, y en de, por los perjuicios que causará á Catasu representación el muy ilustre señor déan; luña, y llamó la atención del Fomento del Trareverendos padres Dodero y Arjona, por la bajo para que se haga desde ahora la campa-Compañía de Jesús; reverendo padre Del Va- na de oposición que requiere. the, por los Agustinos; reverendo padre Me- Intervinieron otros varios oradores, y desdrano, por los Escolapios; reverendo padre fiar al Gobierno en el sentido expuesto por el superior de los Religiosos Carmelitas de To- Sr. Casals. Ledo, en representación de la Comunidad; re- También los presidentes de las Cámaras del LOS perendo padre Jauregui; reverendo padre Pos- Comercio y de la Industria, del Ateneo, de la Hins, por los Misioneros del Corazón de Ma- Liga de Defensa Industrial, de la Unión Grería; D. Luis Bahía, por la Defensa Social; mial y de la Cámara de la Propiedad, en reunión que han celebrado, han acordado por arqués del Vadillo, vizconde de Val de unanimidad considerar peligroso el negociar en Erro, Martín Alvarez; Rotllan, por E2 D1- estos momentos el Tratado de comercio, y mc-\*ATE; representante de El Universo; Apari- nos cuando se trata de negociar asuntos de eio; director del Instituto General y Técnico, é den ejercer coacción sobre los negociadores tel soez, en el que se anunciaba el estreno de infinitas personas más, cuya enumeración ha- del Tratado. ra interminable la lista.

wer, lievado en andas por los familiares del fender les intereses de la producción y del el goharnedor se así se vulneraran difunto Cardenal, fué colocado sobre un túmulo, dando comienzo el funeral.

En la Misa de Corpore insepulto ofició el excelentísimo señor Nuncio apostólico, interpretando la Capilla de Música la gran Misa del maestro Eslava.

Durante el oficio fúnebre, los reverendos paron el coro bajo. A la izquierda situáronse con un tiempo espléndido. litar y el director de la Academia de Infante-piral. ría, y á la derecha, el ministro de Gracia y Justicia, el gobernador civil y el auditor de

la Nunciatura, monseñor Solari. Terminado el oficio fúnebre, entonóse un sodemne responso, y organizada nuevamente la tac la copa Gordon-Bennet.

del Sagrario, donde había de ser enterrado el

Allí volvióse á rezar un responso, y acto eguido procedióse á la inhumación.

de la Iglesia que se llamó en vida fray Gregorio María de Aguirre, Arzobispo de Toledo, Cardenal Primado de las Españas, recibieron tierra cristiana minutos después de las doce y media.

do, y Dios, en su infinita bondad, haya acogido su alma.

### TELEGRAMA DE SU SANTIDAD

Santidad, monseñor Merry del Val, ha dirigido al Obispo auxiliar de Toledo un cariñoso telegrama de pésame, en el que expresa el dolor que en el ánimo del Pontifice ha producido la infausta noticia de la muerte del Cardenal Primado.

## FIESTAS CONSTANTINIANAS

POR TELEGRAPO

Se están celebrando con gran esplendor las fiestas Constantinianas.

Las casas aparecen ostentando preciosas ilu-

minaciones y colgaduras.

Esta tarde, á las tres, se ha celebrado una manifestación que ha resultado grandiosa. Fué presidida por el canónigo Sr. Banguera, el delegado del gobernador, Sr. Dumas, y

Asistieron representaciones numerosas de entidades sociales, de cultura y de propagan-

La menifestación se dirigió á la Santa Cruz, que se halla en el término de Santa Bárbara

Los concurrentes, que pasaban de diez mil, fueron por todo el trayecto entonando cánticos religiosos y dando vivas á la religión. Por la noche se ha celebrado una solemní-

Dicen de Sarriá que se han celebrado, con gran pompa, las Fiestas Constantinianas, y las procesiones han sido solemnísimas, asistiendo á ellas numerosos fieles.

También de Sabadell llegan iguales noticias, tió el secretario del Gobierno civil.

## UN MITIN AGRARIO

TUY 12, 21,15. Esta tarde se verificó un mitin agrario al aire libre, al que concurrieron muchos cen-

Hicieron uso de la palabra el presidente de la Federación de Sociedades de Túy, el adoptar una postura gallarda, le dice a la de la de Pontevedra, el catedrático de Oren-

Todos convinieron en que la única salvación de España está en el progreso de la agrise -ura, para lo cual urge la necesidad de constituir en todos los pueblos Sindicatos

Durante el acto reinó el mayor entusiasmo. Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Trabajo Nacional, se ha reunido en pleno en día de hoy, presidi la por el Sr. Casals. Abierta la sesión, éste hizo el enunciado de

bierno tiene, proyecto que han puesto sobre el tapete el viaje de M. Poincaré, la Prensa

Los reunidos convinieron en prestar todo el Llegada la comitiva á la Catedral, el cadá- apovo moral á las entidades que han de de- habían estampado injurias contra el clero, y trabajo de Cataluña.

> SERVICIO:: TELEGRÁFICO

## Los vuelos de Pegoud.

PARIS 12.

El público le aplaudió calurosamente. Concurso de globos.

Lu el jardín de las Tullerías se han elevado

**DE MI CARTERA** 

# "RECLAMOS"

## LA FARÁNDULA ROMANONISTA

"Estoy satisfechisimo por el feliz remate de la jornada (visita de Poincaré). Todo ha salido muy bien, sin la más pequeña dificultad, sin el más insignificante rozamiento, y eso que el asunto que traímos entre manos era por demás delicado y difícil. Yo lo comparo á un concurso hípico, en el que hay multitud de obstáculos, y en el que si no se tropieza en uno es fácil estrellarse

Pues bien; en la ocasión presente puedo asegurar á ustedes que no hubo el más leve tropiezo."

(Palabras de Romanones.)

El "autobombo" copiado no tiene desperdicio, como verán ustedes. Algún "lunarcillo" de sintaxis, el "símil hípico", que acoso pudiera ser origen de una reclamación por la vía diplomática...

Pero, en resumen, hay que reconocer que se trata de un soberbio "autobombo" que eclipsa totalmente á los famosos anuncios del doctor Garrido y sucesores. El presidente ha abusado un poquito de la palabra "tropiezo", haciéndonos creer que él "no tropieza" nunca, y brindando á los escritores músicas. festivos con semejante afirmación un chiste gratis...

Pero, ¿qué le importa á él en definitiva gantes y cabezudos. un chiste? El conde, muy convencido (aunque otra cosa aparente) de que lo hace bastante mal, se ha dicho: ¿No me bombean, no me aplauden, no me declaran estadista la Aurora, que recorrió las calles y plazas. vitalicio, me censuran ó me toman á broma? ¡Pues me "jaleo" yo solo, y que se fastidie el país: Y efectivamente, el buen conde se ha pa-

sado media vida presidencial diciéndonos á -La huelga de Barcelona, ;un triunfo

mio! ¡Qué bien gobierno! ¡Qué talentazo, dable señores, he tenido la debilidad de poner al servicio de España!...

¿La huelga de Asturias? ¡Otro éxito aplastante, abrumador, "único"!... ¡Fíjense currencia de fieles llenaba por completo las bien en D. Alvaro de Figueroa, presidente del Consejo de ministros!... Esto es un presidente, un gobernante, no aquellos desgraciados Canovas, Silvela, Sagasta, Moret, bombillas eléctricas disimuladas artísticamen-Maura y Canalejas, que "tuvieron" ustedes te entre una espléndida decoración de flores. hasta ahora!...

Con el viaje de M. Poincaré ha ocurrido mismo. D. Alvaro, atusándose el lacio bigote y procurando "en todo lo posible" nación, haciendo uno de sus guiños carac-

bernante? ¿Qué les ha parecido á ustedes mi triunfo con el viajecito? ¡Reconocedlo: es mucho hombre Romanones!... La gente, según costumbre cuando ha-

bla en serio D. Alvaro, se ha reído de veras. -¿Por qué se rien?-Dicen que dice Bro-

-; Hombre, porque D. Alvaro tiene muchisima gracia! A M. Poincaré no han tenido el gusto de verle el noventa y cinco por ciento de los vecinos de Madrid. A M. Poincaré se le ha recibido entre bayonetas, con aplicaron en sufragio de las almas de los des, comisiones de todos los cuerpos de la mado con ciento diez discursos de etiqueta, cidos. festejándole dentro de la "gran familia oficial". ¿Como iban á surgir tropiezos, ni obstáculos, ni "concursos hípicos", ni demás zarandajas á que alude el señor presidente? Y si no podían surgir esos tropiezos ni esas dificultades, ¿dónde está el triun-

fo del Gobierno? ¿De qué ha triunfado? Madrid sabe "de oídas" que en la corte permaneció unas horas el Presidente de la República francesa. Al saberlo se ha enpodía pasar otra cosa

Los "reclamos" marca Romanones son la síntesis de toda su política, una política de nor Obispo auxiliar de Buenos Aires, las auniencia de un Tratado como el que se preten- cuarta plana y á tanto la línea. Lo peor toridades civiles y militares, el Ayuntamiento la Virgen del Pilar. para nuestro admirado "autobombista" es en pleno y con maceros, y la Diputación proque el 25 se abren las Cortes...

reclamos", ni aunque se los redacte Baldomero Argente!...

CURRO VARGAS

## **CATÓLICOS** SE DEFIENDEN

POR TELEGRAPO

BARCELONA 12, 19.15. Desde hace tres dia ha permanecido fijado bres. tel soez, en el que se anunciaba el estreno de una obrilla teatral en el teatro del Paralelo.

En el cartel, y con gruesos caracteres, se las leyes, á pesar de las reclamaciones y denuncias que se le venían haciendo.

Esta tarde, a primera hora, v en vista de la pasividad de 📭 primera autoridad, un grupo de jóvenes ca Micos muy numeroso rompió el cartelón, en medio de grandes protestas contra los que cobs-demente atacan al clero, y la Policía, sin previo aviso, cargó sobre ellos, El aviador Pegoud ha realizado hoy sus originándose su cos y carreras, y haciendo al-

El gobernador cice que ignora qué será de Entre ellos, ha sido digno de notarse el los detenidos, e les no se ha preocupado de han dado, son los trenes procedentes de Ma- el director general del Cuerpo, conde del Secarece de imperancia: pero, a! fin, el señor Francos ha pro ibido la representación de la obrilla, temien nue origina protestas tan airadas como jestas.

EN CUAPPA PAANA

LAS FIESTAS DEL PILAR

## COMUNIÓN DE NIÑOS ENFERMOS

En las calles.

ZARAGOZA 12. 12,35.

fes y oficiales de la Benemérita y dos com-El día amaneció espléndido, prometiendo pañías y un escuadrón de esta Comandancia. prestar mayor brillantez á los festejos.

En las primeras horas de la mañana un repique general de campanas y las detonaciones de multitud de cohetes, chupinazos y bombas reales anunciaron con regocijante estrépito la festividad de la Pilarica.

El pueblo zaragozano lanzóse á la calle prestando á la ciudad un hermoso aspecto de del cuartel, á la que asistieron todos los je-

Las músicas militares de los cuerpos de la guarnición y las bandas de tambores, cornetas v clarines salieron de la plaza de Aragón, v dirigiéndose por diversas calles, recorrieron el centro de la población, dando al aire los marciales acordes de una diana. Una abigarrada multitud de chiquillos corría delante de las tral que estuvo concurridísima.

gente menuda, la tradicional comparsa de gi-

### El Rosario de la Aurora,

De la iglesia parroquial de Sau Pablo salié de madrugada la procesión del Rosario de

procesión y los miles de voces cantando el Santo Rosario y perdiéndose confundidas en el aire en un clamor devoto de arraigada y ferviente fe impresionaban el oído, llevando al ánimo una dulce emoción hondísima.

que en él ocurriese ningún incidente desagra-

En el Pilar. Comunión de niños enfermos. A hora bien temprana, antes de las cuatro y media de la madrugada, numerosisima conespaciosas naves del templo del Pilar.

La preciosa capilla de la Virgen sorprendía

administró la Sagrada Comunión á muchos

San Juan de Dios de Barcelona vinieron para religiosa, á la que concurrieron todas las fuer-sabio, jesuíta reverendo padre Gerard, que implorar de la Reina de los Angeles salud zas del Benemérito Instituto, los gobernado- continuó su viaje á Eibar, donde ha de proá sus cuerpos maltratados, dieron una nota res civil y militar, el alcalde y todas las de- nunciar una conferencia. tiernísima al acercarse á la Sagrada Mesa más autoridades. -: Eh!... ¿Qué tal?... ¿Hay aquí un go- con los ojos encendidos de fe viva.

llan tullidos é imposibilitados para andar eran conducidos hasta el altar en brazos de los hermanos de San Juan de Dios, que, con tan cristiano y generoso cariño, cuidan de los enfermitos. El acto no pudo resultar más hermoso ni más edificante, habiendo arrancado lágrimas á todos los ojos

## Otra Misa.

Pilar, díjose otra Misa, á la que asistieron todas las fuerzas de la Guardia civil, que la

templo del Pilar la fiesta principal, en la que muchas damas arrojaron ramos de flores so- primera escuadra. ofició de Pontifical el Eminentísimo señor bre las andas de la Virgen. Arzobispo, doctor Soldevilla, asistido del deán Sr. Jardiel y de los canónigos D. Robustiano

Iglesia Catedral, quien pronunció un hermo- personalidades. sísimo panegírico ensalzando las glorias de la Virgen del Pilar.

cía. Llevaba el manto que le ha regalado el

## En la Casa Amparo y en el Asilo.

del Pilar, el Avuntamiento marchó á la Casa Amparo, donde los ancianos asilados fueron obsequiados con una suculenta comida extraordinaria, amenizada por una Banda militar. cogidos en el Asilo de Hermanitas de los po-

Con motivo de la festividad de la Patrona el alcalde ha dirigido á la Asociación patriótica de Buenos Aires un cariñosísimo cablegrama saludando en nombre de Zaragoza á los hermanos ausentes, en la ceremonia de colocar la primera piedra del edificio de la Asociación española, piedra que ha sido extraída de las murallas de Zaragoza.

Todos los trenes llegados á Zaragoza vie-Los que mayor contingente de forasteros sima Misa de campaña, á la que asistieron

Viajeros.

Un concierto.

paseo de la Independencia, un brillante con-lñana la festividad del día, asistiendo á una grado padre Larrondolmo, de la Compañía de Estuvo á cargo de una banda militar, que ción de la Guardia civil, el secretario de la

## LA VIRGEN EN LAS CALLES

Servicio telegráfico

EN ZARAGOZA

Han comenzado hoy las tradicionales fies- Patrona, en la iglesia de San Pedro. tas que la muy noble y muy heroica ciudad invicta de Zaragoza dedica anualmente á su en representación del gobernador civil, Comiexcelsa y venerada Patrona la Virgen del sión de los cuerpos de la guarnición, los je-

animación y alegría.

También salió, haciendo la alegría de la

Un gentio imponente formaba parte de la

La procesión recorrió un gran trayecto sin

con el mágico efecto de millares de focos y En la capilla díjose una Misa, y en ella se

millares de fieles. Los niños enfermos que del Hospital de la Virgen del Pilar con una solemne función

Algunos de los infelices niños, que se ha-

canzada en una suscripción abierta entre los En la misma capilla de Nuestra Señora del aragoneses residentes en Burgos.

La fiesta principal. A las diez de la mañana tuvo lugar en el dió vivas á la Virgen. Desde los balcones, nes que se han introducido con relación á la

Carra y D. José Llovet. La Capilla de música interpretó la Misa de

Eslava á gran orquesta. Ocupó la sagrada cátedra el muy ilustre se-

A la solemnidad religiosa asistieron el sevincial, asimismo en corporación, y bajo ma-¡Y allí sí que no le van a valer los zas. La imagen de la Virgen ofuscaba la vista con los resplandores de las joyas que lu-

Terminada la fiesta religiosa en el templo Otra comida fué servida á los ancianos re-

A ella asistieron, en representación de Ayuntamiento, varios concejales. Cablegrama de saludo.

nen atestados de viajeros, deseosos de pre- de se aloja parte de la fuerza de esta guarsenciar las fiestas del Pilar.

Ante un gentio inmenso, en el que se confundían las personas de todas las clases sociales, se ha celebrado esta mañana, en el

Aventuras de Pickwick interpretó escogidas piezas de su repertorio. Dirección, general Sr. Barress

## PAGAN AL MÉDICO ESTANDO SANOS

El doctor Guelpa debería ser chino y ape-

En efecto, acaba de publicar en La Revue un interesante artículo, donde reina el sabro-

ventiva." Tal es, en resumen, la tesis, juiciosaval pare-

Esta tesis es enteramente china. Porque en China, en cuanto cae enfermo un celeste, deja de pagar al médico. Sólo cuando está perfectamente curado es cuando empieza nuevamente á payarle con toda regularidad sus honorarios. Así el médico vela con extremada solicitud por la salud de sus clientes, y cuando caen enfermos, pone en juego todos los recur-

mente posible.

Habria podido evitar la enfermedad, acon-

DOCTOR GUELPA Récipe:

mañana y dos por la tarde; buen humor, una buena dosis al levantarse y otra al acostarse. La medicina china es mejor que la nuestra.

ECHAURI \*

## EL PADRE GERARD

POR TELEGRAPO BILBAO 12. 18.

Según un diario de la noche, he aquí lo que el Gobierno tiene el proyecto de realizar al

cuadra, anticipando el jefe del Gobierno que res militar y civil, el alcalde, las autorida- es ésta enestión de Gabinete.

una salutación de protocolo, y se le ha abru- compañeros del Benemérito Instituto, falle- guarnición y una sección de la Guardia civil. y aun de gran oposición en ambas Cámaras, especialmente en el Senado. Por la tarde, salió una procesión que reco-La causa de ello es la serie de modificaciorrió las calles. El gentío estacionado en ella l

> Dicese que una de las modificaciones eseniales es la sustitución del combustible, empleando el petróleo en lugar del carbón. Claro es que en teoría esta modificación sería muy apreciable, pues se aumentaría el radio de ac-La Benemérita ha celebrado hoy el santo ción de los barcos y se disminuiría el peso de su Patrona con una Misa rezada, á la que muerto y el personal de maquinaria. Pero en ñor D. Antonio Blanco, canónigo de la Santa asistieron todas las autoridades y numerosas la práctica existe la dificultad principal del precio del petróleo, que haría ascender á una

> > nuevos barcos. Con el proyecto de escuadra se alternará la discusión de los presupuestos, en los que se

El pleito á ventilar en el Senado al reanudarse las sesiones ha de ser la presidencia de la Cámara. Los soldados aragoneses. La imagen de la

> vacante que dejará el Sr. Navarro Reverter, será nombrado D. Amós Salvador, si bien se espera que el propio Sr. Montero Ríos vuelva á aceptar el cargo que dimitió. Hasta ahora parece que no están designa-

> cias v una de las secretarías vacantes, toda vez que la otra seguirá desempeñándola el señor García Molinas. Propónese el Gobierno que desde el primer momento comience en el Senado la discusión

> sustitutiva de la de Consumos. Si el Gobierno insiste en la discusita de los dos citados proyectos, dada la oposición que se les hace, cabe suponer que las sesiones se-

> > UN ANIVERSARIO

## .A VIRGEN DE BEGOÑA

### POR TELEGRAPO BILBAO 12. 15,25.

En la Basílica de Nuestra Señora la Virgen de Begoña celebróse hoy, con toda soemnidad, el acto de conmemorar el aniversario de la proclamación de la Virgen de Begoña, como Patrona de Vizcaya.

Misa, á cuyo acto concurrió, en representa- Jesús.

Asistieron la Diputación provincial, en cor-

CAUSERÍE PARISIÉN

so buen sentido de los galenos del celeste Im-

"Las relaciones de los médicos con los enfermos-dice el doctor Guelpa-, vaciadas en un molde secular, siguen siendo hoy, á pesar de los progresos de la ciencia, las mismas que en los tiempos pasados. El médico se limita ejercer siempre la misma función: la de simple curador". Sus clientes no le llaman sino cuando notan ya los fenómenos mórbidos. y, por consiguiente, los esfuerzos del médico se enderezan á atajar el mal..., si es posible. ¿Por qué no prevenirlo en lugar de atajarlo? Esto sería tanto más lógico cuanto que los recientes progresos de la Medicina se han realizado, sobre todo, en muteria de higiene pre-

cer, sostenida por el doctor Guelpa.

Por la mañana asistieron á una función religiosa, al medio día se reunieron en un banquete, y por la tarde se celebró un bonito festival en la Plaza de Toros y una velada teasos de su ciencia para curarlos lo más rápida-

> El sistema chino es evidentemente más cuerdo que el nuestro. Aquí el médico llega generalmente tarde: cuando el fuego hace ya estragos en da casa.

> sejando á su cliente que no comiera tantas trufas, que fumara menos, que bebiera más agua..., pero ¿quién le pregunta su parecer? ¿Por qué el médico no había de recetar á un sano así:

Sueño, nueve horas; agua pura en cada comida, medio litro; paseos, dos horas por la

## Paris, 10 de Octubre.

A su regreso propónese detenerse en Bilbao para asistir á la fiesta que están organizando los Sindicatos católicos.

## PARA LAS CORTES brado, con toda solemnidad, la fiesta organizada por la colonia aragonesa en honor de

de la Virgen adquirida con la recaudación al- abrirse las Cámaras: "En el Congreso se presentará inmediatamente á discusión el provecto de segunda es-

Este provecto será objeto de mucho debate.

respetable cantidad el sostenimiento de los introducirán notables alteraciones.

Los que se dicen bien enterados, afirman que pasará á ocupar tan elevado sitial el actual presidente del Consejo de Estado, y para la

dos los candidatos para las dos vicepresidendel proyecto de Mancomunidades, desenterran-

do también el provecto de reforma de la ley rán de extraordinaria agitación."

Predicó en la Misa el elocuente orador sa-

poración, y el Ayuntamiento de Begoña.

FRANQUEO

MADRID. AÑO III. NUM. 709. Apartado 466. Catedral, hasta la capilla de Nuestra Señora!

Los restos mortales del venerable Príncipe

Descause en paz el ilustre y sabio purpura-

El Cardenal secretario de Estado de Su

SABADELL 12.

Son numerosísimas las comuniones genera-

da y numerosísimo público.

POR TELEGRAPO La necesidad de los Sindicatos.

EL TRATADO COMERCIAL CON FRANCIA

CATALUNA, NO LE QUIERE POR TELEGRAPO BARCELONA 12, 18. La importante entidad catalana Fomento del

lo que en la sesión iba á tratarse, manifestan-

Obispos asistentes y el Cabildo Catedral ocu- arriesgados vuelos en el aeródromo de Buc, gunas detencion-s. el Infante Don Fernando, el gobernador mi- vuelo recto cabeza abajo y las caídas en es- ellos, desde el momento en que lo ocurrido drid, Barcelona y Navarra.

comitiva, dirigióse á través de las naves de la Concurso toman parte 18 globos.

## DE TODAS **PARTES**

POR TELEGRAPO

RIO JANEIRO 12. Se ha publicado un decreto concediendo una reducción de 10 por 100 sobre los de-

Los Reyes belgas.

rechos de exportación del caucho.

BASILEA 12. El Rey y la Reina de Bélgica, con las demás personas de la familia real, han llegado á esta población, donde permanecerán varios días.

### Una proclama.

NUEVA YORK 12. El general Huerta ha dirigido al pueblo una proclama, declarando que si la opinión se hubiese puesto de parte de sus enemigos él habría abandonado el Poder, va que sus contrarios le niegan aquellos créditos que le son precisos para cubrir necesidades de orden interior y exterior.

Añade que como no es así, él no se cree obligado á abandonar su puesto.

### Los diputados mejicanos

NUEVA YORK 12. Comunican de Méjico desmintiendo la noticia de que hayan sido puestos en libertad los diputados encarcelados por orden del general Huerta. Excepto uno de ellos, los demás detenidos

continúan en prisión.

EN SOLLER

## Contra la blasfemia

### POR TELEGRAPO

PALMA DE MALLORCA 12. 20.

Con motivo del mitin contra la blasfemia se han celebrado en Soller grandiosos actos, asisticado á todos gran concurrencia. Por la mañana, hubo Misa de Comunión general en la parroquia, asistiendo numerosos fieles. A las nueve se puso en marcha la manifestación infantil, recorriendo con las músicas y cantando himnos alusivos, las principales calles de la ciudad, que se hallaban engalanadas.

Asistieron más de 500 niños que al cantar el himno contra la blasfemia, eran ovacionados. En la Misa mayor predicó un elocuentísimo sermón el Sr. Sancho, predicador de Su Majestad.

Por la tarde se celebró el grandioso mitin en la plaza del Fomento, leyéndose una carta del prelado, que fué ovacionada, é innumerables adhesiones que suman un total de cien mil personas; pronunciaron discursos los señores Suaso, Magraner, Aragó, Massot, Vidal é Ivon. Los oradores fueron ovacionados. Enmedio de una gran ovación se aprobaron las conclusiones, reinando el mayor entusiasmo.

A continuación, se celebró una grandiosa procesión que recorrió las calles, siendo presidida por el alcalde y el Ayuntamiento en

## LA LIGA DE LOS **pueblos de mallor**ca

POR TELEGRAPO

Varios actos importantes.

SOLLER 12. 18,15. Hoy se han verificado en esta ciudad varios importantes actos en pro de la liga de todos los pueblos de Mallorca.

A las nueve de la mañana se verificó una tandartes.

Los niños recorrieron varias calles importantes, cantando himnos, y luego fueron al Ayuntamiento, donde una Comisión entregó

al alcalde un manifiesto. Tanto los balcones de la Casa Consistorial, como los de casi todas las de la población, os-

tentaban colgaduras. El aspecto de la ciudadeera animadísimo.

A las doce se reunieron los delegados de setenta pueblos, para acordar las bases de la constitución de la liga.

Durante el acto reinó el mayor entusiasmo. A las dos de la tarde se verificó un gran mitin en el patio del Fomento local, presidido por las autoridades.

El local era incapaz para contener el inmenso público que se congregó, y muchas personas quedaron en la puerta del edificio.

Comenzó el acto con la lectura de adhesiones, entre las que figuraben la del excelentísimo señor Obispo de esta diócesis, Diputación provincial, alcalde de Palma y otras muchas personalidades.

Pronunciaron elocuentes discursos los seño-Ivon, siendo muy aplaudidos.

Las conclusiones fueron aprobadas por unanimidad.

Después del mitin se organizó una manifestación, que recorrió las calles principales, dan- tivas de títulos de la Deuda amortizable al do vivas á la liga.

Los actos de hoy se consideran de gran transcendencia para esta isla.

POR TELEGRAPO

Idegada al puerto.

MARSELLA 12. Momentos antes de las diez de la mañana comenzaron las salvas de artillería, indicando que estaba á la vista el "Diderot", don-

de hace su viaje de llegada M. Poincaré. El remolcador "Marius Chambon" sale del puerto para traer al mismo al buque del Presidente. Al observar su salida, todos los buques surtos en el puerto arbolaron las El muelle, lleno de gente avida de presen-

ciar la llegada de Poincaré. A las diez y veinticinco el remolcador

atracó al costado del muelle, en el desembarcadero de La Fraternidad, pasando á tierra M. Poincaré y M. Pichon con sus respectivos séquitos. Esperábanles M. Baudin, ministro de Ma-

rina; M. Thierry, ministro de Trabajos públicos; el prefecto del departamento, el Ayuntamiento de Marsella y las autoridades. Las bandas de música tocaron La Marse-

El público aclama á Poincaré. El momento por todos conceptos merece la calificación de solemne.

Desde el punto de desembarco el Presidente y M. Pichon montaron en un landó á la d'Aumont, tirado por cuatro caballos. A las diez y media llegaron al palacio de la Prefectura, donde se celebró una recepción de autoridades.

Durante el viaje.

MARSELLA 12. Según afirman M. Poincaré y algunos de us acompañantes, el viaje de Cartagena á

Marsella ha sido felicísimo. Balcarez, el Presidente recordó que cuando connece. wa niño jugo en aquella costa.

formaron dos filas, por entre las cuales hizo el brevisimo viaje.

Luego el acorazado se vió rodeado de infinidad de barcos de muy vario tonelaje. Antes del desembarco, el Presidente se despidió con el mayor afecto de la tripu-

Ya en tierra, acudió á la recepción orga nizada en la Prefectura.

A la Prefectura y á la Cámara de Comercio.

MARSELLA 12. Al llegar el Presidente á la Prefectura

le fué presentado todo el personal de la misma. A continuación acudió á la Cámara de Comercio, siendo aclamado por la muche-

dumbre durante el trayecto. En uno de los puntos de éste un oficial de la escolta, M. de Saint-Cerán, cayó del caballo, sufriendo la fractura de una pierna, siendo trasladado en seguida á uno de los salones de la Cámara, donde le visitó M. Poincaré.

Este asistió después á un banquete de 500 cubiertos, á cuvo final pronunció un discurso, manifestando que al atender los intereses locales, el puerto y la Marina mercante francesa, no hacía sino atender intereses verdaderan ente patrios.

M. Poincaré fué ovacionado. Regresó á la Prefectura á las dos y cuarenta, marchando poco después á visitar el plano de situación de la proyectada Exposición colonial.

A su paso por las calles se repitieron las manifestaciones de simpatía.

### En la Exposición colonial

MARSELLA 12.

El Presidente ha visitado el terreno acotado para instalar en él la Exposición colonial, y ha colocado la primera piedra de la misma. Después del acto ha pronunciado un dis-

Luego hizo una excursión por los barrios antiguos de Marsella y visitó el hospital. El público le ovacionó continuamente.

## Almuerzo intimo.

MARSELLA 12. M. Poincaré ha ofrecido un almuerzo intimo, de unos veinte cubiertos, en la Pre-

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, 15, se verifiquen en la presente semana, y horas designadas al efecto, los pagos que á continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Pago de créditos de Ultramar, del señalamiento especial establecido por Real orden de un convoy con 12.000 raciones de pan y 5 de Marzo del corriente año, facturas co- otros víveres. rrientes de metálico hasta las presentadas el día anterior.

Día 16.

Idem de íd. íd. en metálico, hasta las presentadas el día anterior. Idem de íd. íd. en efectos, hasta el núme-Día 17.

Pago de créditos de Ultramar, reconocidos por los Ministerios de la Guerra, Marina y Haca, de monte Arrui. esta Dirección general; facturas corrientes de metálico y efectos, hasta el núm. 82.500.

Día 18.

Idem de id. en metálico, facturas corrientes, hasta el núm. 82.500.

Entrega de hojas de cupones de 1911, correspondientes á títulos de la Deuda amortiza-

ble al 5 por 100, hasta el núm. 8.862. Idem de títulos de la Deuda perpetua al gran manifestación infantil, con músicas y es- 4 por 100 anterior, emisión de 30 de Diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta,

emisión de 31 de Julio de 1900, hasta el número 26.797. Pago de carpetas de conversión de títulos de Deuda exterior al 4 por 100 en otros de igual centa de interior, con arreglo á la ley y

Real decreto de 17 de Mayo y 9 de Agosto de 1898, hasta el núm. 32.411. Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respecti-

vas hojas de cupones, con arreglo á la Real orden de 18 de Agosto de 1898, hasta el número 3.045. Idem de residuos procedentes de conversión

de las Deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo á la ley de 27 de Marzo de 1900, hasta el núm. 2.413.

Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el núm. 9.939. Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100 presentados para su canje por sus títulos definitivos, con arrehasta el núm. 11.139.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior. res Magránez, Suan, Arago, Massot, Vidal é emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el núm, 13.738.

Idem de carpetas provisionales, representa-4 por 100 interior, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el

núm. 1.489. Pago de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 31 de Julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo á la Real

orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el número 8,689. Reembolso de acciones de Obras públicas y

carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes. Pago de intereses de inscripciones del

nestre de Julio de 1883 y anteriores. Pago de carpetas é intereses de toda clase de Dendas del semestre de Julio de 1883 v anteriores á Julio de 1874, reembolso de tí-

tulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes. Entrega de títulos de 4 por 100 amortizable, hasta el núm. 1.489.

DE ZARAGOZA

### -0--LA HUELGA DE TRANVIARIOS

POR TELEGRAPO

Se plantea el conflicto. El fracaso de las autoridades. Los servicios,

ZARAGOZA 12. 20,15. Fracasadas las gestiones que hacían las autoridades para conjurar la huelga de tranviarios, éstos la plantearon esta mañana, abandonando todo el trabajo poco después de haberlo comenzado.

dados de Ingenieros. En las plataformas de los coches van pa- del regimiento de Infantería de Mallorca, 13, rejas de soldados de Infantería para evitar á la Capitanía general de la segunda región; que los huelguistas intenten interrumpir la

Se han encargado de los servicios los sol-

El conflicto se considera de muy difícil solución.

Las autoridades se proponen conferenciar esta noche con la Comisión de huelga y los representantes de la Compañía, para ver si Rogamos á nuestros suscriptores se sirvan

.... rues los huerguestas Al acercase a Marsella, los submarinos se hallan muy excitados.

# Notas de la campaña. ESPAÑA EN ÁFRICA Servicio telegráfico.

DE TANGER

La epidemia en Alcázar. Varios atacados TANGER 12. 18.10. Comunican de Alcázar que continúan las

invasiones de la enfermedad infecciosa declarada hace días. Hay varios atacados, aunque no de gravedad.

Se practican medidas higiénicas apara combatir la epidemia.

Cañoneo contra los moros

Ayer, varios grupos de rebeldes intentaron robar el ganado que llevaban varios moros amigos á las posiciones de Cuesta Colorada.

No consiguieron su objeto, porque la Artillería de dichas posiciones dispersó á los malhechores, causándoles algunas bajas.

Agresión de los rebeldes,

Ayer tarde realizaron los moros una nueva agresión á las posiciones del zoco de Ttelatza, causándonos tres muertos y un he-Salió una columna al mando del general

Hoy reina tranquilidad. Osequio á los soldados de Larache. Indulgencias.

Silvestre, consiguiendo dispersarlos, causán-

doles al mismo tiempo bastantes bajas.

Han llegado las flores de Valencia y Granada, obsequio á los soldados de Larache, hecho por las damas granadinas y por el ferviente católico valenciano Sr. Fuster. Igualmente, han recibido aquellos heroicos soldados indulgencias de los excelentísimos señores Nuncio de Su Santidad, Arzobispo de Zaragoza y Obispo de Sión.

DE CEUTA

Llegados á esta plaza.

CEUTA 12. 19,10. Han llegado a esta plaza el general del Real, para ver á su hijo León, teniente de las milicias voluntarias de Ceuta, herido en el combate del valle del Alto Asmir; el coronel de Ingenieros Sr. García Roure, que viene á organizar el servicio de automóviles para la campaña y montar una estación radiotelegráfica en Tetuán, que comunique con Madrid, y el capitán de Estado Mayor D. Joaquín Martitegui.

En el cuartel de Ribellini juró ayer fidelidad à la bandera el teniente auditor don Angel Manzaneque, recientemente incorporado á esta auditoría. Viveres.

Jura de la bandera.

El vapor "Milan Carrasco" ha llegado

hoy procedente de Sevilla, con cargamento de víveres. A Rincón de Medik marchó esta mañana

mayoría de los buques que antes fondeaban aqui lo hagan ahora en Rio Martin, con mucho perjuicio para los intereses de dichos comerciantes. DE MELILLA El zoco El Hach.

Los comerciantes.

Los comerciantes se lamentan de que la

MELILLA 12. 20.10. Se ha verificado, sin novedad, el zoco El Asistieron fuerzas de Zeluán, Taurit y Nairich, que luego regresaron á sus posi-

POR TELEGRAPO

Las Advanas.

En la fecha acordada, se establecerán los puestos de Aduanas en Nador y Yazanem. Los franceses y los indígenas

Uxda, en Baín el Uidan se ha concentrado una harka de 4.000 infantes y 3.000 jinetes, para oponerse al avance de los franceses. En las kabilas de Hajanabranes y Hazara se han elido cartas pidiendo la inmediata formación de harkas para impedir dicho avance.

por el Muluya, hacia la alcazaba de M'Sum hacia Belali.

combate entre las tropas francesas y los harkeños de Guersit, mandados por el caíd Muzuma, Los moros dicen que este caíd mandó ase-

MELILLA 12. El miércoles marchará á Ceuta y Tetuán la sexta compañía de fuerzas regulares, or-

Se establecerán dos oficinas, una en Nador

otra en Yazanem. La Camara de Comercio ha obseguiado on un banquete á su presidente, D. Pablo Vallesca, con motivo de las gestiones que realizó en Madrid en pro de los intereses de

CADIZ 12. Ha salido para Marruecos el residente ancés, genera! Lyautey.

Marcha á bordo del buque francés "Cas-

El crucero acorazado "Jules Ferry" ha nes respectivas, figurarán hechas por todo el la América latina, nombrándose á este efecondeado á lo último del puerto, por traer algunas averías.

Han salido para Larache 23 soldados de Artillería de esta guarnición.

"LARACHE 12. Teniente coronel segundo jefe Estado

Comandante general, desde Alcázar, me ordena participe à V. E. que sobre reconocimiento practicado hoy en Yebel-Habil por media compañía que, con parejas de fuerzas indígenas, salió al efecto de posición Arkia; hizo referida fuerza, apoyada por su Artillería, dos muertos al enemigo y le cogió 25 reses vacunas, regresando sin novedad á la posición,

gado esta mañana á Arcila, donde tuvo que zarpar, por mal estado mar. Regresó de Zelata, sin novedad, columna que marchó á dicha posición esta ma-

ñana, con relevo efectuado de la guarnición este destacamento. Hoy ha fallecido en hospital Arcila soldado Wad-Rás Luis Mena Castillo.

Sin más novedad.'

salir á escena.

Albaneses y montenegrinos. CETIÑA 12.

Esta mañana numerosos grupos de alba neses atacaron á las tropas montenegrinas, sobre todo el frente de Gausinje á Diako El combate continúa siendo considerables las pérdidas por ambos bandos.

Cambio de Tratados. CONSTANTINOPLA 12

vitza.

el cambio solemne de los Tratados de paz ratificados. Siguen los combates. Nombramiento diplomático.

ron á la Sublime Puerta, donde tuvo lugar

Esta tarde los delegados búlgaros fue

PARIS 12. Asegúrase que entre las regiones de Ipeck Djakova se han trabado nuevos combates. Los montenegrinos han sido derrotados. Los albaneses se han apoderado de la por mil razones importante posición de Bo-

-"L'Echo de París" publica un telegrama de San Petersburgo, según el cual Meglo á la Real orden de 14 de Octubre de 1901, rikta-bey ha sido nombrado embajador de Turquía en San Petersburgo, en sustitución de Turkan-pachá

## INFORMACION MILITAR

DESTINOS

Oficinas militares. Escribientes de primera clase: D. José Max-

Alba, de la Subinspection de las tropas de tercera región, á la Capitanía general de la segunda; D. Francisco Melendro Valdés, de la Dirección general de Cría caballar y Remonta, al Gobierno militar de Palencia; don Antonio González Ruiz, ascendido, de este Ministerio, al mismo, D. Manuel Pérez Núñez, ascendido, de la Capitanía general de la sexte región, á la misma.

Exercicientes de segunda clase: D. Casimiro Fernández Baudín, de la Capitanía general de la quinta región, á la Subinspección de las tropas de la tercera; D. Laureano Sanjuán López, del Gobierno militar y Subinspección de Tenerife, en plaza de escribiente de primera clase, á la Capitanía general de la segunda región; D. Enrique Dolz Omedes, de la Subinspección de las tropas de la segunda región, al Gobierno militar de Huelva; don Jaime Fernández de Alba y Mingorance, de la Capitanía general de la segunda región. á

la Subinspección de las tropas de la misma; D. Justino Bordallo Cuadrado, de este Ministerio, á la Dirección general de Cría caballar y Remonta; D. Miguel Orozco Marí, de la Capitanía general de la segunda región, á este Ministerio: D. Antonio Ascaso Buñuel, de la Capitanía general de la segunda región, á la de la quinta; D. Ignacio Librada Rubio, de nuevo ingreso, brigada del batallón Cazadores de La Palma, 20, al Gobierno militar y Subinspección de Tenerife, en plaza de escribiente de primera clase; D. Jenaro Mustieles Zafra. de nuevo ingreso, brigada D. Ernesto Carreras Remedios, de nuevo ingreso, brigada del regimiento Infantería de León, 38. al Archivo general militar.

Al pasar el "Diderot" à la vista de las logran que se resuelva pronte este grave manifestarnos las deficiencias que hallen en el reparto del periódico. EL DEBATE deberá recibirse antes de nueve de la mañana.

Según informes moros, procedentes de

Este se proponen realizarlo los franceses

Circula el rumor de haberse librado un

sinar al caid Sidi Elinezqui, cuya muerte se confundió con la del Crequiti.

La sexta de regulares. La Aduana marroqui.

ganizada hace poco. Llegó, relevada de Alhucemas y del Pepresentantes de países que no concurran á la ñón, una compañía del batallón de Talavera. El día 15 se abrirá la Aduana marroquí.

Melilla. DE CADIZ

Salie de Lyautey.

Un numeroso público presenció desde el muelle la salida del general Lyautey.

DE VALENCIA A Larache.

TELEGRAMA OFICIAL

VALENCIA 12.

Mayor á ministro Guerra:

Esta tarde ha fondeado en este puerto el

de la Normal de Tarragona á D. Ricardo Ló-

### l'eófilo Sanjuán Bartolomé. Idem de id. id. en efectos, hasta el núme- LOS BALKANES DE BARCELONA -- Idem de Ciencias de la de Logroño á

POR TELEGRAFO Un escándalo en el teatro.

BARCELONA 12.

En el teatro Nuevo se produjo anoche un formidable escándalo, por el siguiente motivo: Terminada la representación de la revista Arriba el telón, el actor Sr. Montero, que fué Juan Gomis Llambrás. muy ovacionado, salió al proscenio á recibir

los aplausos de los espectadores, á euvas instancias tuvo que pronunciar algunas frases. El Sr. Montero dijo que la mitad de los aplausos que se le tributaban los dedicaba á Ciencias de la Normal de Maestras de Cásu amigo Minuto, que se despedía hoy del público de Barcelona, y como un espectador gritara ; abajo los toros!, se promovió un tumulto, que ahogaron los amigos de la fiesta na-

Arrollada por el tren. Una anciana que atravesaba la vía esta mañana en el momento de pasar el tren de Molins, fué alcanzada por el convoy, que la dejó muerta en el acto.

Uno más.

diario el Día Gráfico, que edita la empresa de La Tribuna. Lerroux. ha reunido á la Junta de su partido para

ratar de asuntos electorales.

El mitin ferrerista que los radicales de la un completo fracaso, asistiendo á él unos cuantos de los asociados.

Las huelgas.

rroviarios de la línea Manresa-Berga.

Continúa en igual estado la huelga de fe-

DROLOGIA. GEOLOGIA Y CLIMATOLOGIA

LA EXPOSICION

nternacional aneja al mismo. El espacio destinado á Exposición constasiciones, del mismo Parque, ambos con vitrinas, mesas, armarios ú otros muebles ó instalaciones especiales que deseen colocar los expositores, y que podrán hacerse en espacio

edido por la Junta de Exposición.

Se concederán premios ordinarios y extraconste su condición. Serán premios extraor- Plá, 250. dinarios los que ofrezcan los particulares, entidades ó Corporaciones. Los seis grandes premios se podrán conce- llod, 275; á doña Esperanza Izquierdo, viuda

der: dos, á los establecimientos balnearios ó es- de Puchades, 653.32; á doña Valentina Antón, taciones termales de mejores condiciones que huérfana, 291,66; á doña Agapita Moreno, se inscriban en la Exposición, si el Jurado huérfana, 270: á doña Baltasara de la Torre, calificador los declara merecedores de tan alta viuda de Chachero, 291,66; á doña Consuelo distinción; uno, al Sanatorio de clima mejor y Carmen Abad, huérfana, 104.16; á doña Jode investigación físico-química que se presen- 238,32

te, si reuniese las extraordinarias condiciones que el premio representa; uno, al aparato ESPAÑA meteorológico nuevo más importante que opte al premio, en las condiciones indicadas, y uno, al aparato ó trabajo de investigación geológica mejor que concurra, reuniendo los singulares méritos que suponen esta clase de pre-

mios. Para conceder los grandes premios, será indispensable el voto unánime de todos los individuos que constituyan el Jurado calificador. Para la adjudicación de los premios restantes bastará tener mayoría de votos del Ju-

rado. Los premios extraordinarios, si los hubiere serán también adjudicados por el Jurado, conforme á las condiciones que marquen los donantes, de acuerdo con la Comisión organiza-

dora de la Exposición. El Jurado de la Exposición se compondrá por cada uno de los países que concurran y tengan personal bastante de congresistas para ello, de dos médicos hidrólogos, un químico, gado, procedente da Madrid, el maestro com-

un ingeniero ó profesor dedicado á estudios de positor D. Tomás Bretón, que dirigirá e Climatología, un geólogo, un industrial, dos concierto que el día 17 se celebrará en el Congresos de Hidrología, Climatología y Geo-Bretoniana. logía, y el presidente y el secretario general del Congreso. A los países que concurriendo á la Exposición no tuvieran número bastante de congre- del regimiento de Infantería de Tetuán,

corresponda en el Jurado, se les designará re-

Exposición, hasta completar el número. La

propuesta de Jurado se hará por la Comisión organizadora y su nombramiento se acordará en la sesión inaugural del Congreso. Este Jurado se dividirá en secciones, una para cada gran premio, formadas por las personas de competencia especial en las materias de que se trate, cuyas secciones propondrán á los que hayan de ser agraciados con los premios ó declararán desierto el premio en su caso. Los representantes del Bureau internacional y el presidente y el secretario del Congreso serán vocales natos de todas las secciones, pero no tendrán derecho á votar más que

La Exposición estará abierta todos los días de Argüelles. desde las ocho de la mañana hasta las seis ción de otras horas.

en sesiones del Jurado en pleno. Las propues-

tas de premio, aunque parten de las seccio-

La entrada personal costará una peseta totodas las autoridades. dos los días, hecha excepción de los siguien-

El día de la inauguración hasta después de terminado dicho acto. Al acto de la sesión inaugural el público sólo podrá concurrir por invitación. Los domingos restantes hasta la clausura

de la Exposición, costará la entrada 25 cén- dario timos. La Comisión se reserva el derecho de alterar estos precios. La Comisión fijará algunos días de entrada gratis para el público.

## Esta tarde ha fondeado en este puerto el transporte "Almirante Lobo", que había lle-

NORMALES

pez Pérez. -Idem de Letras de la de Toledo á don clamará á la Compañía Tabló. Emilio Sanz Domínguez. -Idem de Letras de la de Alava á don

Se nombra profesor numerario de Ciencias

D. José Bajo Ullivarri. -Idem de Ciencias de la de Pontevedra á der el mitin. D. Domingo Hernández Méndez, -Idem de Ciencias de la de Santiago á don

Canarias) á D. Miouel Costea Romad -- Idem de la de Cuenca á D. Julián Rodrí- las ferias. guez Polo. -Idem de Ciencias de la de Lérida á don

-Idem profesora de Ciencias de la de

Daniel Carretero Ríosalido.

Clavijo.

Cuenca á doña María del Rosario Clavijo y -Se nombra auxiliar de la Sección de

ceres á doña Juana Hernández Alonso. DERECHOS PASIVOS Clasificaciones acordadas: doña Dolores cional, imponiéndose y obligando á Minuto á Llovera, maestra de Puigreig, 612,50 pesetas; doña Antonia Gabachos, de Bollullos del Condado, 980; D. Lucio Fuentes, de Mirueña, 472,50; D. Santiago Coca, de Herreros de Soto, 600; doña Manuela F. Valcarena del

Río, Villanueva y Geltrú, 1.100; doña Rosa

Francisca Solans, Ribera, 437,50; doña Re-

medios Hidalgo, 780; doña Tomasa Ponce,

Manganeses, 660; doña Inés Arahuete, Fuen-Hoy ha aparecido el primer número del te de la Cruz, 375. Doña Rosa Gómez, Zalamea de la Serena, 880; D. José Pérez Daloas, 980; D. Juan Jiménez Gril, Clantar, 250; D. Alvaro Calza-Ha llegado á Barcelona el Sr. Lerroux, que da. Navas de San Juan, 920; D. Juan A. Oliver, Benialé, 312; doña Manuela Lozano, Lozoya del Valle, 472,50; D. Francisco Ucelay, Bermeo, 980; D. Jacinto Rodríguez, Cáceres, 1.100; doña Filomena Torner Castejón Mone-

Sociedad La Revuelta han celebrado, ha sido gros, 612,50; doña Raimunda Puevo, Alfre, 560, D. Francisco Alonso Loracia, 55; D. Jaime Tugores, Sinen, 920; doña María Mindiñana, Maella, 660; D. Antonio Vernes, Trigueros, 312.50; doña Mercedes Cerruda, Tor-l navacas, 720; D. Telesforo Sácuz, Granada, 1.037,50; D. Antonio López, Burgos, 1.380; doña Antonia Julián Lapuente, Biscarrues, 600; D. Juan Fernández del Rio, Bolaños, 600; D. Julio Pellicer, Huesca, 1.400; doña un acicate para las aventuras coloniales, sino Laura Cabrera, Escarabajosa, 600, y D. Ma- que debe de ser y será una garantía de paz nuel Brey, Castro, 560.

PENSIONES CONCEDIDAS A doña Francisca Rodríguez, viuda de Tascón, 250; á doña Emelina Navarro, huér-

fana, 330; á dona Carmen Romeu, viuda de

Pastor, 383,32; á doña Catalina Casado, huér-Durante los días 15 4 22, fecha de celebra- fana, 548.32; á doña Paula Burgués, viuda ión del Congreso, se celebrará la Exposición de Posta, 233,32; á dona Juliana González, viuda de Moreno. 101.66: á doña Josefa Santiago, viuda de Martín, 920; á doña María rá del pabellón llamado Palacio de Cristal F. Hernández, huérfana, 360; á doña Bernar- dos sus artistas. del Parque de Madrid, y del llamado de Expo- dina Martín, viuda de Vega. 208.32: á doña Dolores Carrascal y hermanas, huérfanas, 653,32; á doña Juliana Gómez, huérfana, papel, salió muy airosa de su cometido, sien-333,32; á doña Valentina Pablos, viuda de Hernández, 360; á doña Josefa Sánchez, viuda de Alba, 315; á doña Inés Presna, viuda También podrán cederse terrenos para ins- de Pérez, 280,32; á dona Dolores Baviera, estreno de "Mirandolina". alaciones al aire libre, mediante condiciones huérfana, 360; á doña Dolores Parés. huérfaespeciales, que la Comisión fijará en cada na, 480; á doña Encarnación Corbato y hermana, huérfanas, 385; á doña Petra Quintero, viuda de Hernández, 360; á doña Carmen Anordinarios, consistentes, los primeros, en medarés, viuda de Contreras. 366.66; á doña dallas de oro, plata y bronce, menciones ho- Francisca Cercijo, viuda de Vícero. 256.66; norificas, y seis grandes premios, que serán á doña Pilar Garros y hermano, huérfanos, medallas de oro especiales y diplomas en que 208,32: á doña Remedios Pastor, viuda de A doña Rosa Quinta, viuda de García,

133.32; á doña Guadalupe Ran, viuda de Ba-

POR TELEGRAPO Detenidos en libertad.

BILBAO 12. Han sido puestos en libertad provisional los jaimistas detenidos recientemente, con motivo de la manifestación en favor de Alemania. El diputado á Cortes Sr. Salaberry ha te

legrafiado al vicepresidente de la Comisión provincial, anunciándole que en las Cortes interpelará al Gobierno acerca de dichas de

El maestro Bretón.

Acompañado de uno de sus hijos, ha ile-

ZARAGOZA 12. 17,10.

representantes del Bureau internacional de los teatro Circo, organizado por la Asociación Movimiento de tropas. VALENCIA 12.

Han regresado á esta capital las fuerzas sistas para enbrir todos los puestos que les que cubrieron la línea con motivo del viaje regio á Cartagena.

> La escuadra francesa. CADIZ 12. Esta mañana llegó la escuadra francesa, cambiando con la plaza los saludos de rú-

hrica Componen la escuadra cinco acorazados, arbolando el "Patrie" la insignia del vicealmirante Demerolles. A poco de fondear en la bahía recibió la

escuadra la visita del residente frances en Marruecos, general Lyautey, quien almorzó bordo del acorazado "Patrie' También visitaron los buques franceses los

xploradores gaditanos.

Homenaje á América. OVIEDO 12. Se ha celbrado una reunión magna en la Diputación para acordar un homenaje á

to una Comisión, que presidirá la marquesa Con toda solemnidad, han sido descubierde la tarde, reservándose la Comisión la fija- tas en la Universidad tres lápidas en honor de tres bienhechores de dicho centro Asistieron el rector, los catedráticos

En contra de una industria.

como protesta contra una fábrica de ácido

BILBAO 12. Se ha celebrado una manifestación en el barrio de la Lucha, con cierre de tiendas,

sulfurico instalad recientemente, y cuyo funcionamiento estima perjudicial el vecin-El gobernador ha ordenado la suspensión de la fábrica, apoyándose en la ley de Sanidad, mandando al mismo tiempo fuer-

La Sociedad ha recurrido contra tal acuerdo, por entender que dicha industria funciona sin peligro.

Mitin minero.

zas, por temor á desórdenes.

ro, en el que quedó acordada la votación del tipo de salario "minimum", que se re-Entre los oradores figuraba Perezagua. También se ha celebrado en la Arboleda un mitin de propaganda anarquista y sin-

dicalista. El delegado de la autoridad inte-

rrumpió varias veces á los oradores por

Los toros de Miura. ZARAGOZA 17. 20,40. Han llegado ya, habiendo sido desenca---Idem de Ciencias de la de Las Palmas jonados, los toros de la ganadería de Miura

> nión de los animales, que dicen están muy bien criados. Carteristas detenidos.

ZARAGOZA 12. 21. Los agentes de Policía han dado una batida, deteniendo á 30 carteristas y timadores conocidos, que habían venido á "trabajar" aprovechando la affuencia de foraste

Nuevo semanario. ZARAGOZA 12. 14,30. Hoy ha salido un nuevo semanario tradi-

Para el penal de Figueras. FIGUERAS 12. 16,15. los Ayuntamientos de esta ciudad y de Lleirs, con objeto de estudiar las mejoras que deben introducirse en la conducción y

cuyas aguas proceden del manantial de El representante del Ministerio de Gracia y Justicia es el ingeniero D. Lorenzo de la

Tejera, que llegó anoche.

v de concordia.

## PARIS 12. L'Humanité publica un artículo de Jaurés,

liciendo que la entente franco-española no

debe ser un elemento de intriga europea, ni

Teatro de la Princesa La segunda y tercera representación de Alma triunfante", el drama de Benavente, llenaron aver este teatro de un público tan numeroso como distinguido, que aplaudió

posición de la ceñorita Robles desempeñó su do instantante celebrada.

El miércoles 15, como hemos anunciado

### la que tres sujetos anónimos se confesaban autores de la muerte de Jalón.

Manuel Sánchez ha recibido otra carto de un matrimonio ofreciéndole prohijar & uno de sus hijos pequeños, á ser posible la hija El ex capitan ha contestado al magnand-

eree debe adjudicarse; uno, al mejor aparato na Herencia y Miguel Santiago, huérfanos, hasta que los varones no estén prohijados

## BILBAO 12, 22,10. En el frontón de Alen, de la zona de Sopuerta, se ha celebrado un mitin mine-

los conceptos emitidos, amenazando suspen-

Los aficionados que los han visto hacen grandes elogios de la estampa y presenta-

que se han de lidiar en esta Plaza durante

cionalista que lleva por título "El Pensamiento Aragonés. Hoy se reunirá la Comisión mixta, formada por representantes de los Ministerios de Gracia y Justicia y de la Guerra y de

distribución de aguas á la prisión central establecida en el castillo de San Fernando,

## "ENTENTE"

POR TELEGRAMO

con entusiasmo la labor artística de dosario

sen'aciones de tan aplaudida obra.

### instancia al Consejo Supremo de Guerra y Marina, solicitando que se practiquen diligencias con motivo de la carta famosa en

Sobre la carta de París.

El ex capitán Sánchez ha dirigido una

de los que concurran, si el expresado Jurado vita y Pastora Roig, huérfana, 100, y á do- mo matrimonio que no cederá la pequeña

EX CAPITAN SANCHEZ

Otro ofrecimiento á Sánchez.

por personas de garantías.

Pino, que fué muy bien secundada por to-La señorita Dora Sánchez que, por india-Hoy y mañana se darán las últimas repre



Los débiles, convalecientes, anémicos é inapetentes, se curan con : : el tónico por excelencia : : sí no tiene nada de particular.

VINO ONA del doctor Aristegui.

· Al toro

## CORRIDAS

Matadores: Bombita, Machaquito y Gallo. Toros: seis de la señora viuda de Joaquín Murube.

En la Plaza, á la hora fijada para que dé principo la corrida, hay un lleno completo. Los aficionados de verdad, es decir, los que chanelan de estas cosas, han acudido hoy al circo taurino á ver por penúltima vez al

rey del toreo. Conste así. Cuando las cuadrillas hacen el paseo, suena una ovación enorme en honor de Ricardo, y muchos pitos para el Gallo.

### PRIMERO

Atiende por Diano, negro, bragao, señalado con el núm. 72, gordo y muy bien puesto de herramientas.

Ricardo da dos lances muy paraditos, y el toro se naja. El bicho, acudiendo desde largo, toma cinco puyazos, derriba en cuatro y mata un

penco. Los maestros hacen verdaderas filigranas sn la serie de quites, escuchando los tres

grandes ovaciones. Entre Morenito y el Barquero cuelgan los nares de reglamento muy requetebién. Bombita brinda y se dirige al bruto.

El excelentísimo Sr. D. Ricardo Torres Reina, realiza con la muleta una faena superiorisima, intercalando durante ella pases de molinete, de pecho y naturales, todo ello ejecutado á dos palmos de los pitones. (Gran ovacióu.)

Cuando el bicho se pone en condiciones, entra á matar, como los buenos, metiendo dos tercios de estoque en sitio que resulta algo delautero. (Ovación.)

Sigue pasando de muleta, siempre artistico y valiente, y al hilo de las tablas, vuelve á entrar, metiendo medio estoque en todo lo

A. 10. El toro muere y Ricardo escucha una gran oración. SEGUNDO

con menos pitones que el anterior.

Machaquito se abre de capa y endirga tres verónicas muy buenas, que se aplauden. Cinco veces acude el animalito á las plazas montadas, derribando en todas, pero sin producir ninguna baja en las caballerizas.

Quitando vemos buenas cosas, sobresaliendo un gran quite de Machaco.

Este, después, coge los garapullos y cambia ur par, pasándose sin clavar. Cita de nuevo, y los cuelga al cuarteo, superior; sigue con ono magnifico, y cierra el tercio con otro estunendo.

Machaco, de morado y oro, empieza con un pase cambiado clase extra, después tres naturales, archidespampanantes, y luego uno de ploradores madrileños y 200 de las escuelas pecho perdiendo la muleta. Pide otra y con- existentes en el Asilo, los cuales fueron retinúa pasando, metido materialmente entre vistados por los arcaldes y concejales de Palos pitones. Entra á matar y señala un gran pinchazo, saliendo rebotado.

Sigue colosalmente trasteando con la flámala, y nuevamente vuelve por uvas, metiendo un estupendo volapié, que mata como el rayo. (Gran ovación y vaelta al ruedo.)

### TERCERO Continúa la ovación á Machaco.

Amoroso, negro, zaíno, de bonito tipo y una de la tarde. con pitones.

gran movimiento de pinreles, aplaudiéndosele no obstænte.

Amoroso acepta seis puyazos, derriba en enatro ocasiones y despena dos jacos. Ricardo y los dos Rafaeles están activísi-

mos y valientes en los quites. Blanquet cuelga medio par bueno; sigue Posturas con un par abierto feo, y termina el

primero muy mai. Rafael Gómez, Gallo, emplea con el trapo rojo una facna sosa, aburrida é incolora, para un pinchazo malo en el cuello. Más pases, sin llegar ni hacer nada digno de aplauso, pa-

ra otro pinehazo malo, echándose fuera y otro en la misma forma. Un intento de descabello (palmas guasonas, pitos y cencerro), otro, otro y acierta por

Enorme gritería y petición de oreja en ohunga.

CUARTO

Chivato, negro, zaíno, fino, de bonito tipo y alto de aguias. Bombita da unos lances buenos, y se

aplaude. Cuatro varas toma el de Murube, voltea en dos y mata un penco. En la serie de quites, ni uno solo merece ci-

tarse. Los niños de turno, que son Barquero y Patatero, cumplen nada más en este segundo ter-

Ricardo brinda á un amigo que ocupa una barrera del 2, y sale á los medios. La faena de muleta que hace este enorme

torerazo es de esas que jamás se pueden olvider. Está el hombre temerario de puro valiente

y da pases de todas las marcas, que se ovacionan de verdad.

En los tercios del 2 entra á matar, agarrando una estocada hasta la bola, un po- bajada. quito baja, que mata en el acto. (Ovación y) vuelta al ruedo.)

Dinamito, negro, zaíno, sacudido de carnes y bien colocado de armas.

Después de dos capotazos de Machaco, el bicho toma la primera vara. Al quite, el de do, Pitarch y García Iguren, y numerosos je-Córdoba. Tres puyazos más, otros tantos ca- fes y oficiales. ballos muertos, y á banderillear.

Entre Triguitos y Cantimplas dejan tres pares y medio de rehiletes que se ovacionan. flonario, hace con la muleta una labor desmcida, pero valentísima á toda ley.

Cuando el toro se pone en condiciones, entra á matar con un millón de arrobas de ri- Moreno Abella. flones, agarrando un inmenso volapié, que mata instantáneamente. (Gran ovación y vuelta al anillo.)

## ULTIMO

Estribero, negro, bragao, señalado con el zúmero 105, fino de tipo y con dos pitones. | nones y el ministro de Marina. Gallo torea por verónicas y navarras superformente. (Gran ovación.)

tres pencos.

Los tres maestros están que echan lumbre tación con los periodistas, á quienes dijo haciendo quites á los piqueros. El público que er concurso hípico de estos días le había tación en los arrabales 🌬 Méjico. Las tropas se rompe las manos de tanto aplaudir y en- ganado el Gobierno, que ha salvado todos los se han sublevado y asestrado á los oficiales. El

ronquece de tanto olear. Bien, muy bien. Gallo coge los garapullos, y á la segunda intentena quiebra un buen par; continúa de donce regresará hoy lunes, por la tarde. con otro, que queda abierto, y cierra Posturas regularmente.

Gallo, que sale con ganas de sacarse la espina del anterior, realiza una faena de muleta efectista, que se aplaude, pero que en

Entra á herir, y señala un buen pinchazo. Sigue toreando de muleta muy cerquita, pero bailarín, para otro pinchazo delantero. Más pases, para otro pinchazo malísimo. El toro se acuesta, y Rafael oye otra gran

ER ZEÑO MANUE

## Servicio telegráfico

Gaona, regular y bien.

EN BARCELONA

Despedida de Minuto. BARCELONA 12. En la Plaza Nueva se han lidiado toros de Santa Maria, que resultaron blan-

Minuto, que se despedia del público barcelonés, estuvo superior, cortando la oreja.

Joselito, bien. Durante la corrida se postuló á favor de la familia del capitán Abarro, que se mató hace días al caerse del globo.

## En la Plaza Vieja.

BARCELONA 12. En la Plaza Vieja se han corrido toros de Arribas, siendo fogueado el cuarto. Eusebio Fuentes, superior y bien, siendo muy ovacionado en su segundo, manso per-

Larita, regular y mal.

Saleri, bien y superior. El tercer toro saltó la barrera y enganchó al agente Avelino Perle, atravesandole el musio derecho.

En la enfermería calificaron la herida de mucha gravedad.

### EN VALLADOLID Dos cogidas.

VALLADOLID 12. Toros sobreros de las corridas de feria. Montes II, valiente; fué cogido por uno de sus toros, resultando con un puntazo en la mano y un varetazo en la pierna. Formalito, superior: fué también zaran-

deado por uno de los bichos, resultando milagrosamente ileso. Caballos, siete. EN VALENCIA

## El fenómeno y los otros.

VALENCIA 12. Toros de Concha Sierra, mansos. Copao, superior; cortó dos orejas

Belmonte, inimitable con capote y mule-

ta y mal con el estoque. Valerito, bien; fué cogido durante la lidia del sexto, sufriendo un fuerte vare-

## Tabernero, cárdeno, bragao, más chico y LOS CONCEJALES DE PARÍS

En el Asilo de la Paloma.

Ayer celebróse en el Asilo de Nuestra Señora de la Paloma, el anunciado festival en honor del alcalde y los concejales de París.

A las once y media llegaron éstos, acompañados del alcalde y los concejales madrileños al Asilo, siendo recibidos por la banda

y los exploradores de la Paloma. En la explanada de la entrada había sido levantado un arco de follaje, con un letrero que decía: "París, Madrid, Octubre de 1913", y en el campo del "sport", otro semejante al primero.

En este último sitio hallábanse 2.000 exrís v Madrid.

A un toque de cornetas, izaronse las banderas española y francesa, á tiempo que la banda del Asilo daba al a re las notas de Marcha Real y del Himno francés. Después de esto, procedióse á la planta-

ción en el pinar de 2.000 pinos por los asilados, y unos cincuenta cedros y abetos por los concejales franceses y españoles. Las fiestas terminaron poco después de

## Gallo torea por verónicas y navarras con CRUZADA DE LA MODESTIA CRISTIANA

LAS MODAS Destro de brevísimos días será publicada es-

ta hermosa revista, como órgano oficial. El retraso sufrido ha obedecido á causas imprevistas, que serán bondadosamente tenidas en cuenta por todas las personas que se apresuraron á proteger esta hermosa obra debida á las iniciativas del Eminentísimo Cardenal Aguirre, que trabajó con paternal soli-

citud hasta dejarla planteada. Hay fundada expectación por conocerla y deseos de adquirirla; pero, como decimos, muy pronto serán satisfechos.

## Regreso del Rey

A las ocho y media de la mañana comenzaron á llegar á la estación del Mediodía las personalidades que habían de recibir á Su Majestad el Rey, entre las que figuraban los ministros de la Gobernación, Hacienda, Fomento é Instrucción pública; el capitán general Sr. Azcárraga, el ex presidente del Congreso D. Eduardo Dato, el ex ministro señor Arias de Miranda, el capitán general de la

región Sr. Bazán, los gobernadores civil v militar, el presidente de la Diputación señor Díaz Agero, el presidente del Tribunal de Cuentas Sr. Requejo, los subsecretarios de la Presidencia, Estado, Hacienda, Guerra y Gracia y Justicia; el marqués de Portago, y los Sres. Prado y Palacio, Figueroa y Alonso

Gimeno y otros. También se encontraban la condesa de Romanones, el consejero de la Embajada de Francia, M. Viugné, y el personal de la Em-

Del elemento militar estaban el capitán general de la Armada, Sr. Viniegra; los generales conde del Serrallo, Villar y Villate, marqués de Arellano, Del Valle, Tovar, Sáenz de beral. Buruaga, marqués de Prado Alegre, Fernández de la Puente, Macías, Crespo, Marvá, Ce-

A las nueve y cuarto llegaron la Reina Doña Victoria, acompañada de la señorita de Heredia: la Reina Cristina, con la condesa Rafael González, Machaquito, el torero mide Mirasol; la Infanta Isabel, con la señorita Juana Bertrán de Lis; el Infante Don Carlos, diera tener consecuencias deplorables para la Gaulois. con el marqués de la Mesa de Asta, y el Infante Don Alfonso, con su ayudante, el señor

A las nueve y media llegó el tren que conducía á S. M. Don Alfonso; vestía el Rey de uniforme de la Armada; hizo los honores el

regimiento de Ingenieros. Acompañaban al Rey el conde de Roma-Desde la estación se dirigieron los Reyes

á Palacio, en donde, después de oir misa y

El toro, que está bravo como un jabato, cambiarse de ropa, el Rey se trasladó á El toma seis varas, derriba en todas y mata Pardo, en donde pasó el día cazando. El conde de Romanones habló en la es-

> obstáculos El conde marchó á la Jara (Guadalajara), La Mara Daña Cristina y los Infantes so romo capital, por tenes la intención de marchar sobre Méiica." dirigieron a sus respectivos Palacios.

# GACETA & SUCESOS \*

SUMARIO DEL DIA 12

Presidencia.-Real decreto disponiendo se reanuden las Cortes el día 25 del mes actual. Estado.—Reales decretos nombrando caballeros gran cruz de la Real y distinguida Orden de Carlos III á D. Enrique Trénor Montesinos, conde de Montornés, y á D. Francis-pondiente, ni e curado de una herida grave co de Asís Arias Dávila Matheu y Bernaldo en la capeza y de alcoholismo agudo. de Quirós, duque de la Conquista.

Guerra.—Real orden disponiendo se devuelvan á D. Jaime Valcárcel y Gil Ossorio 500 pesetas de las 1.000 que ingresó para reducir el tiempo de servicio en filas.

Hacienda.-Real orden concediendo exención del impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas á favor de los de la fundade San José, en La Lomba (Santander).

Instrucción pública y Bellas Artes. - Real orden resolviendo el expediente formado con motivo de la consulta elevada por el Registro general de la Propiedad intelectual acerca de si procede la inscripción de la obra titulada Aires de primavera, traducida de una opereta austriaca y presentada por D. Doroteo Birratúa y Garroño.

-Otra aprobando la adaptación del per-causa probable de la muerte. sonal docente de la Escuela Industrial y de Artes y Oficios de Zaragoza.

Fomento.—Real orden aprobando los conta- lleció, de enfermedad común, á poco de indores eléctricos tipos CB, DB, EB, FB, HB, gresar en dicho centro benéfico, el albañil fásica v continua.

-Otra autorizando á D. Eugenio Ambruster para cambiar la denominación del contador de electricidad tipo DA, aprobado por Real orden de 12 de Octubre de 1911.

-Otra autorizando á la Compañía Des Compteurs Aron, de Levallois-Perret, de París, para cambiar la denominación del contade Septiembre de 1911 y 4 de Noviembre mo de pronóstico reservado. de 1911.

### ADMINISTRACION CENTRAL

Gracia y Justicia.—Subsecretaría.—Trasla-Portugal adopta la vía diplomática para la nóstico grave. tramitación de Comisiones rogatorias relativas á las infracciones previstas en el Conveuio para la represión de la trata de blancas.

Marina.—Dirección general de Navegación

Pesca marítima.—Aviso á los navegantes. Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases Pasiyas.—Señalamiento de pagos y entrega de valores.

## Casa L. Díez Gallo

Sus chocolates y cafés son los más preferidos por todos. Costanilla Angeles, 15.

Alba, optimista.

El Sr. Alba, que ayer no tenía noticias que dores. comunicar á los periodistas, les habló de sus impresiones personales, manifestando lo siguiente:

-El paréntesis que abrió el viaje de monvisto ustedes que hoy aparece en la Gaceta el de cinco en cinco minutos, y por parejas, sadecreto convocando las Cortes. Es una nueva len el núm. 5, Gregorio Cuesta; el 6, Agusetapa que vamos á recorrer, y es una etapa tín Pérez; el 7, José Manchón; 8, Domingo de brillantes augurios, en la que todos los sín tomas son de vida para el Gobierno.

## Los conservadores de Málaga.

Una Comisión de conservadores de Málaga ha llegado á Madrid, visitando al Sr. Maura, para tratar con él de acabar las discordias que dividen á los elementos malagueños que figuran en el partido conservador.

## Candidatos socialistas.

Ayer se celebró en la Casa del Pueblo la antevotación para designar los candidatos del partido socialista que han de luchar en las próximas elecciones municipales.

A las tres de la tarde se verificó el escrutinio, y han resultado elegidos los siguientes señores, por el orden que se indica: D. Julián Besteiro, D. Pablo Iglesias, D. Daniel Anguiano y D. Victoriano Orosas.

## El Tratado franco-español.

Dice La Epoca: cumentos oficiales sobre acuerdos comerciales kilómetro 23 se han retirado los corredores nú-

con Francia, han producido cierta alarma en meros 3, 6, y 10, que ya hemos citado, y las regiones industriales españolas. Reflejo de esa alarma ha sido la importan-

te reunión celebrada en el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona. Asunto es éste que puede ocasionar serios disgustos al Gobierno.

## Manifestaciones del Sr. Cobián.

Preguntado el Sr. Cobián por la actitud un viraje de los grandes. que se propone observar al abrirse las Cámaras, ha dicho lo siguiente:

-Me propongo apoyar al conde de Romanones y aconsejar á mis amigos que hagan ra, á causa de un pinchazo. lo propio. Las jefaturas se hacen en la oposición, y cuando el partido liberal esté en Martínez, Solsona, López Monis (F. y A.), ella, ya veremos quién es el que lleva el gato quina, por habérsele roto la correa dos kilóal agua. Conste que, desde luego, estoy al metros antes del Jurado de Hegada; á causa lado del conde, porque por patriotismo, por del esfuerzo realizado tiene que recibir los auinstinto de conservación, los liberales todos de- xilios de la Cruz Roja, aunque, por fortuna.

bemos estar á su lado. García Prieto es un hombre muy listo, muy equilibrado, y de fijo aconsejará á sus ami- Alvarez, y con él el último clasificado. gos la mayor cordura, porque, francamente, la disidencia sería la muerte del partido li-

Creo que si los conservadores no goberna- Orna, y se multiplicaron, en el afán de velar ran en un caso de crisis, el general Weyler por el orden y de atender á todos; se retiraron ballos, Moragas, Cincúnegui, Spottorno, Agua- sería una solución, aunque no espero que ocu- de los Viveros á las cuatro y media de la rra nada.

Las Cortes se reunirán y nos ocuparemos en ellas de asuntos de verdadera importancia para el país; es urgente ocuparse de la cuestión económica. La circulación fiduciaria en el Banco llega á los dos mil millones, y esto puvida económica del Estado.

Y creo que el Senado lo presidirá D. Eugenio Montero Ríos. De más, yo he de hablar hov con el conde de Romanones y le aconsejaré que ponga el Resi decreto á la firma.

## DESDE MEJICO

POR TELFGRAFO

PARIS 12. El Excelsior publics ve telegrama de Nue-

va York, dici**erde**: "La toma de Torreón produce una gran agi-Gobierno americano ha acordado enviar nuevos buques de guerra en aguas mejicanas. Los revolucionarios am elegido Torreón

Arrollado por un tranvía. En el paseo de la Castellana, próximo á la calle Fernando el Santo, fué arrollado ayer, á las seis de la tarde, el cochero Martín Arias López, por el tranvía núm. 234, de la línea Bombilla-Hipódromo. Conducido á la Casa de Socorro corres

El herido fué llevado al Hospital provin-

Luis Alsina Fernández, de trece años de

cial, donde ingresó en grave estado. El conductor del tranvía quedó detenido.

Caída grave.

edad, cayóse en al calle de Bretón de los Herreros, yendo corriendo, ocasionándose la fractura de la tibia izquierda. Conducido á la Casa de Socorro del disción de doña Liboria Pérez Palacios, Escuela trito de Chamberí, fué calificado su estado de pr. nóstico grave, pasando 1 paciente, despues de curado, á su domicilio, calle de

## Un homore muerto.

Jordán, núm. 21.

Eugenio Frías Zarzuela, de veinte años ha sido hallado muerto en su domicilio, calle de Moratín, núm. 20.

presentar las partes visibles del cuerpo ninguna lesión que pudiera considerarse como Muerto en la Casa de Socorro. En la Casa de Socorro de la Latina fa-

Ignórase la causa de su muerte, por no

JB y AB, de la Casa Landis y Gyr, de Zurich Ceferino Entuanales Fernández, de treinta (Suiza), para corrientes alterna, mono, poli- y tres años de edad, y con domicilio en la trales. Cuesta de las Descargas. Las gracias de los chicos.

Cecilia Ruiz, de veintidos años, fué herida en la cabeza con una piedra, que arrojaron varios chiquillos desconocidos que estaban jugando en la calle de Méndez Al-

Conducida la lesionada á la Casa de Sodor de electricidad RIM (BM 40), aprobado tusión en el globo del ojo derecho y de por Real orden de 12 de Octubre de 1910, 5 hemorragia en la camara anterior del mis-

### Niño herido.

Estando jugando con unas cubas en la calle de Fernando el Católica cayóse al suelo el niño de siete años Antonio Perdiguedando Real orden del Ministerio de Estado ra Sanz, causándose la fractura de la extreen la que se manifiesta que el Gobierno de midad inferior del húmero derecho, de pro-

> Después de asistido en la Casa de Socorro correspondiente, fué trasladado el pequeño herido á su domicilio, calle de Fernando el Católico, núm. 8.

CARRERA DE MOTOCICLETAS

Ayer mañana, á las ocho y media, se celebró la carrera de motocicletas con fuerza libre, preciso y artístico. organizada por la Federación Ciclista Madri-

Desde antes de la hora marcada, ya había en las inmediaciones de los Viveros bastantes aficionados, deseosos de no perder el menor detalle de tan interesante prueba, que consistía en 180 kilómetros de recorrido, con los puertos de Guadarrama y Navacerrada, ó sea una verdadera prueba para máquinas y corre-

A las ocho y cuarenta y cinco dió Patricio Cuesta el primer pistoletazo, saliendo Oriols y Colea; cinco minutos más tarde salen Chacón y Ricardo Martínez, que ostentan, respecsieur Poincaré, ha quedado cerrado, y hau tivamente, los números 3 y 4; sucesivamente, Alvaror 0 Miguel Lliviria; 10, Emilio Biracel; 11, Guillermo Sulzberger; 12, Semira-mis, y 13, Mariano Ramírez, que salió á las **Notas agrícolas** (Cuarenta Horas).—Continua la Novena a Nuestra Señora del Pilar, predicando en la mis, y 13, Mariano Ramírez, que salió á las nueve y cuarto.

El corredor Villada no pudo correr por impedírselo causas de fuerza mayor.

## La carrera.

Las salidas se efectuaron con toda regularidad, no ocurriendo nada notable hasta el puente de San Fernando, que salvó Biracel, gracias á su gran dominio de la máquina. Chacón toma el viraje demasiado abierto, hiriéndose una mano contra el pretil, viéndose obliguientes términos: gado á bajar otra vez á la carretera de El Pardo, para hacer marchar á su moto, no obstante lo cual se retira en Las Perdices.

tnte lo cual se retira en Las Perdices. Emilio Biracel encuentra una oportuna tartana, y se rompe contra ella el salvabarros y algunos radios, viéndose obligado á retirarse. Manchón tiene que pararse en la puerta de la cuesta, por ratearle el motor. Antes de El "Los anuncios deslizados estos días en do- Plantío encontramos á Agustín Pérez; hasta el

Oriols, que llevaba el núm. 1. A las doce y ocho desemboca por el puente de San Fernando Miguel Lliviria, entrando

en la meta tres minutos más tande. Diez minutos más tarde aparece Manchón, que viene retirado, no obstante lo cual hace A las doce y treinta y cinco llega Sulzber-

ger, que ha venido desde Las Rozas haciendo prodigios de equilibrios sobre la llanta trase A la una y diez aparece Mariano Ramírez, que llega corriendo y empujando á su má-

se repone en seguida. Veinte minutos más tarde llega Domingo

### El Jurado. Estaba compuesto por los Sres. Arrizalalaga, Salas, Cuesta (P.), Ruiz (C.) y Hernández

tarde. Clasificación y premios. 1.º Miguel Lliviria (El Noy), sobre máquina Excelsior, en tres horas seis minutos. Premios: Copa del Ayuntamiento de Ma-

drid, 300 pesetas y medalla de la Casa Le 2.º Guillermo Sulzberger, sobre N. S. U. en tres horas veinticinco minutos.

Premios: Copa de la Federación, 150 pesetas y medalla de plata de la Casa Le Gan-Mariano Ramírez, sobre Wulfruna, en

tres horas cincuenta y cinco minutos.

ma, para moto, de la Casa Dunlop.

pañía, 100 pesetas y medalla de vermeill de la Casa Dunlop. 4. Domingo Alvarez (Minuto), sobre Broron, en cuatro horas treinta minutos. Premio: Dos cubiertas antiderapant de go-

Premios: Copa de la Casa Deustch v Com-

Accidentes. Aparte de les reseñados á la salida, ocurrieron los siguientes: Semiramis cayó en el Alto del León, sin

grave detrimento de su persona. Y Ricardo Martínez, al intentar pasar en el puente de Revenga, á Domingo Alvarez, su- de 0,11 por huevo ó 1,32 por docena.

frió un golpe contra el pretil, rompiéndose una tibia, dos dientes y el maxilar inferior.

Esta noche ha llegado á Madrid en un coche especial puesto á su disposición por la Compañía, y en la única camilla que se encontró en Segovia, cedida también galantemente. to y completo restablecimiento.

## Agradecimiento.

El Jurado de salida y llegada, compuesto nos ruega hagamos constar su profundo agradecimiento á los indivíduos de la Cruz Roja, Guardia civil, peones camineros, y, en general, i todos cuantos ban contribuido al esplendor de la carrera, y muy especialmente á los que prestaron su desinteresado auxilio al corredor Martínez.

"FOOT-BALL"

Con público bastante numeroso se celebró equipos del Atlhetic Club y Madrid F. C. Corresponde el saque á los atlheticos, que hacen una buena arrancada, que defiende Iru-

larga dominación. El Atlhetic sigue dominando, haciendo Prast

el ataque madrileño de manera colosal. Las fuerzas se igualan bastante, y ambos teams se atacan y defienden mutuamente, sobresaliendo en la defensa Pérez é Irureta.

El público abuchea á Zuloaga por su peculiar estilo de cargas con la cabeza, y termina el primer tiempo sin haber logrado ningún equipo traspasar la meta contraria.

En el segundo tiempo domina el Madrid, v Sotero Aranguren tira dos corners magis-Sotero, que está jugando de una manera es-

convierte en goal por medio de un zambombazo imparable. El partido se hace animadísimo, sucediéndose preciosas jugadas por ambas partes, viéndose el interés que tienen los rojos y blancos

de empatar. Hay un buen shoot del Atlhetic, que Carcer para, y un pequeño lío que deshace Marcelo

Bernabeu muy bien.

Zuloaga tira un gran shoot que para Carcer de manera superior, siendo justamente ovacionado, repitiendo Zuloaga y parando también hien. Carcer. Con un verdadero lío en la puerta del Atlhe-

tic, salvando un tanto la Providencia..., y el azoramiento de los señores más inmediatos al goal, termina un partido que, por lo bonito y movido, ha dejado satisfechos á todos los aficionados, demostrando lo inútil del esfuerzo más barata.

Del Atlhetic. Zuloaga, Aspe, Muguruza (D.) y Pérez, que defendió todo.

Del Madrid, Irureta, Prast y Aranguren (S.) que desarrollaron el verdadero juego, limpio,

POR TELEGRAFO

Con numerosa concurrencia se ha celebrado partido de foot-ball anunciado entre el Barcelona F. C. y el Universitary, ganando el primero por tres tantos á cero. El interés despertado por este encuentro

era enorme, y el público no se vió defrauda-

do, pues abundaron las jugadas movidas y

## Sidra Vereterra y Cangas

BARCELONA 12. 19,20.

COOPERATIVA DE VENTA DE HUEVOS La cooperación cada día presenta nuevos jeres pobres. v vigorosos ejemplares de los grandes he-

preferida por cuantos la conocen.

neficios que puede reportar á los labrado-M. Festy, fundador de una próspera Cooperativa para la venta de huevos, establecida en Mauzé y Cram-Chaban (Francia) describe esta su hermosa obra en los si-

El 6 de Febrero de 1910, en una reunión de la directiva de una huevería, á se propuso la idea de fundar en nuestra comarca una Cooperativa de venta de huevos: fué aceptada por unanimidad, v acto seguido se nombraron cuatro delegados para que fueran á Echiré (Deux-Sévres), donde funcionaba hacía algunos meses una Sociedad similar y adquiriesen la información conveniente para organizar una Coopera-

tiva análoga. Al mes siguiente convoqué à una reunión en que 220 adheridos, ó sea las dos terceras partes de los productores de Mauzé, aceptaron y firmaron los estatutos que yo ha

bía firmado. En Abril se reunieron las dos directivas decidieron que la casa destinada al funcionamiento de la Cooperativa de huevos estuviera adosada al inmueble de la Coope rativa de lechería, y que ésta se encargara de la construcción con arreglo á nuestros planos y mediante un interés del 3 por 100 del capital empleado. El coste se elevó á 4.538 francos, representando, por lo tanto, un alquiler de 136 francos. La construcción

un desván encima. Aparte del dinero afecto al inmueble, fué preciso contratar un empréstito para la compra de los accesorios precisos para nuestro funcionamiento. Los gastos hechos por este Zalamea. -El rey de la casa. concepto se elevaron á 2.700 francos; pero es de notar que el empréstito hecho fué el primer mes de trabajo pudimos completar la cifra de gastos con el producto de dame Pepita (tres actos). nuestras ventas.

Ya veis que la creación de una Cooperapoca costa. La de Mauzé se instaló enteramente con un alquiler anual de 136 francos y un préstamo de 1.500, el cual quedo amortizado á los ocho meses de estar en marcha.

su importancia, pasando el número de socios de 200 á 425. El personal especial comprendía: un contable, un embalador, un ayudante y cuatro recolectores, que iban dos veces por semana á casa de los socios, haciendo un recorrido total de 15 kilómetros, y que se encargaba de llevar à la estación las expediciones dia-

He aqui los resultados del primer semes

En Octubre recibimos 30.040 huevos. El producto de la venta fué de 3.949 francos; los gastos diversos, 646 francos, y se distribuyeron á los socios 3.302 francos, ó sea 0,11 por huevo ó 1,32 por docena. En Noviembre recibimos 12.437 huevos. El producto de la venta fué de 2.003 fran-

cos; los gastos varios, de 510, y se distribu-

1.44 por docena.

yeron 1.492, á razón de 0,12 por huevo ó

En Diciembre recibimos 21.968 huevos; ventas, 2.910 francos; gastos, 505; distribución á los socios, 2.405 francos, á razón

En Enero, 31.968 huevos; ventas, 3.797 francos; gastos, 511; se distribuyó á razón de 0.10 por huevo ó 1.20 por docena. En Febrero se distribuyó á razón de 0.07 por huevo, y en Marzo á 0,06 por huevo.

En total los recolectores llevaron al domicilio social durante el semestre 265,000 Al intrépido corredor le deseamos un pron- huevos. Los gastos varios sumaron 4.000 francos. El producto bruto de las ventas fué de 26,000 francos, distribuyéndose &

los socios 22.000. En este primer semestre quedó amortipor miembros de la Directiva de la F. C. M., zado el préstamo de 1.500 francos. Así es que los gastos generales, cuyo importe ascendió á tres céntimos por huevo, quedaron

reducidos luego á dos céntimos nada más. Las Cooperativas para la venta de huevos tienen también sus pérdidas. M. Ferty las hace constar; pero por ser tan pequeñas puede considerárselas como una cantidad despreciable. Los datos que publica sobre este particular son:

En el primer semestre hubo 235 huevos el tan esperado encuentro entre los primeros completamente perdidos, por valor de 22,30 francos. Tuvieron también 2.600 huevos cascados, que se vendieron dos ó tres centimos más baratos que los otros, resultando la pérdida de 65 francos. Las dos partidas reta, lo mismo que la serie de shoots y otros dan un total de 87,30 francos en una venta

A partir de Junio, y á causa de los calores, hubo un quebranto de 83 francos, contra un producto total de 4.311.

El socio núm. 250 tenía en 1 de Enero 5 gallinas; mató 20, que le valieron 60 francos; consumió 300 huevos á 0,09 francos, ó sea 27 francos, y recibió de la Coeperativa 358 francos, lo cual da para el activo una suma total de 445 francos. En el pasivo sólo hay 50 francos para la manutención de las gallinas, ó sea un beneficio

tupenda, calca un centro, que Bernabeu (S.)

patentes. Lo que hace falta es que nuestros campesinos y quienes tienen la obligación de enseñarles hagan un ensavo, que á tan voca costa podría proporcionarles grandes ventajas, evitándoles el agio de los intermedia-

LAS amas frescas que toman diariamente Vino ONA, crian más rebustos

En el Seminario Conciliar se celebrara

hoy lunes, á las diez de la mañana, una

solemne Misa de "Requiem", en sufragio empleado en buscar diversión más allá de las del alma del que fué dignisimo catedrático fronteras, cuando la tenemos en casa mejor y de dicho centro docente, ilustrísimo señor don Joaquín Pérez Sanjulián, rector del Buen Suceso y capellan de honor de S. M. Consulta de ojos. Fuencarral, 20, duplde.

## GIOSAS

lesor; San Teófilo, Obispo; Santos Florencio, Colmano, Fausto y compañeros márties, y San Venancio, abad.—La Misa y Oficio divino son de San Eduardo, con rito semidoble y color blanco.

(Cuarenta Horas).—Continua la Novena & por la tarde, á las cinco, D. Luis Béjar. Capilla del Ave María .- A las once, Misa

Parroquia del Salvador y San Nicolás

los Ejercicios que se hacen todos los lunes del año. Iglesia Pontificia de San Miguel.-La Pía Unión de San Antonio de Padua celebra su

redicando el P. Cavero. Capilla del Santísimo Cristo de San Ginés. Ejercicios al anochecer, con sermón. Continúan las Novenas á Nuestra Señora

## (Este periódico se publica con censura ecle-

La Redacción y Pasta flora.

nes).—A las nueve y cuarto, El alcalde de LARA.—A las seis y media (doble) La re volución desde abajo (dos actos).-A las sólo de 1.500 francos, gracias á que ya en nueve y media (sencilla), Las mocitas del

Molinos de viento.-A las siete y cuarto, tiva para la venta de huevos se hace á muy Bohemios.-A las diez y cuarto, Los cadetes de la reina.-A las once y media, La catedral

activas y eficaces, se hizo la alianza con la cuartos (sencilla), ¡Ya no hay Pirineos! vecina lechería de Gram Chaban (Charenta ALVAREZ QUINTERO .- A las seis y meinferior), y tuve la profunda alegría de ver dia, El cenio alegre.—A las nueve y me que nuestra Cooperativa de huevos doblaha dia, Los corridos.—A las diez y media, El

> y media (sencilla), Tiquis miquis .- A las diez y media (doble), Cuarto creciente y La fuerza bruta. BENAVENTE.—De cinco á doce y media

> .510.—A las cuatro y media y seis y melia de la tarde y nueve y media de la noche, Los últimos días de Pompeya". PRINCIPE ALFONSO .- Ideal cinema -

Teléfono 4.243.—Sección continua todos los

días.—Nuevos programas á diario. Exitos: "Mortal zozobra", "La agonía de Bizancio" y "Los diamantes del holandés". CINEMA X.—Gran sección de cinemató-

Estrenos de cintas sensacionales: "La embajadora" (1.500 metros) y "En el timón"

IMPRENTA, PIZAREO, 14

mes de su embarazo la Infanta Doña Bea triz, esposa del Infante Don Alfonso. Resulta sumamente interesante, por la gran importancia que tiene, el núm. 158 de la cada vez más importante "Revista So-

al presidente del Consejo de ministros, dan-

do cuenta de haber entrado en el novene

Día 13. Lunes.—San Eduardo, Rey y con-

Misa mayor, á las diez, D. León Caballer, y

dará expuesto hasta las seis de la tarde del Santa Teresa y Santa Isabel.—Continúa la Novena á Santa Teresa, predicando, á las cinco, un Padre Misionero del Corazón de

función mensual por la tarde, á las seis,

iel Pilar y á Santa Teresa en las iglesias anunciadas el día anterior, predicando los eñores indicados en dicho día. Adoración Nocturna. Turno: Sancti Spi-

COMEDIA .- A las nueve y tres cuartos, PRINCESA.—(Compañía de Rosario Pise componía solamente de cuatro piezas con

> barrio .- A las diez y media (doble), Ma-APOLO.—(39.ª de abono).—A las seis,

COMICO.—A las seis (sencilla), ¡Ya no hay Pirineos!—A las siete y cuarto (sencilla), Baldomero Pachón.—A las diez (sen-A poco, y por consecuencia de gestiones cilla), Alma de Dios.—A las once y tres

grafo de cuatro á una.

(1.000 metros).

excesos que se permiten sus contrarios en su de 26.000 francos.

M. Ferty da como complemento el siguiente balance de un gallinero:

neto de 295 francos. Es de suponer que no todos los socios hayan obtenido resultados tan favorables: pero, de todas maneras, las ventajas de las Cooperativas para la venta de huevos son

rios y acaparadores.

cial Hispano-Americana", que publica "La Acción Social Popular".

y Rosario, y á las doce, comida á 40 mu-Religiosas Salesas (Santa Engracia).—A las tres, se manifestará S. D. M., que que

Capilla del Santísimo Cristo de la Saluda Se expondrá S. D. M. de diez a doce de la que asistía yo como presidente honorario, mañana y de seis á ocho de la tarde para

María

Espectáculos para hoy

no).—A las nueve y tres cuartos, Alma triunfante. PRICE.—(Beneficio del Centro Arago-

amor que pasa y Herida de muerte. INFANTA ISABEL.—A las seis y media (doble), La escondida senda.—A las nueve

sección continua de cinematógrafo. Todos los días estrenos. GRAN VIA (plaza del Callao).-Teléfono

En la "Gaceta" de ayer aparece la comuniación del jefe superior de Palacio, dirigida

1/2 de

RIVAL QUE ESPERA

Reto á las casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no ti

El autor y fabricante de las tintas españolas tituladas Martz las someterá al

Si la pluma es buena y se escribe mal, hay que averiguar si la causa está en el papel ó en la tinta: Clases hay de papeles, que mal preparados ó de malas materias,

ienen poca afinidad con las tintas, dando lugar á que los escritos aparezcan males. Cuatro condiciones tendrá la tinta para ser buena. 1.º Limpieza y fluidez, para

que se deslice por la pluma sin interrupciones. 2.º Color intenso y permanente,

para que se destaque bien en el papel. 3.º Mucha fijeza, para que ne se destina el

escrito, y 4.2 Neutralidad, para que el papel no sufra deterioro con el tiempo, ni los

fallo de un tribunal de notables calígrafos, si hay quien quiera colocar frente á ellas las tintas extranjeras, para comparar la fluidez, conservación y permanencia

de color de unas y otras.

CONSIDERACIONES SOBRE LAS TINTAS

escritos desmerezcan volviéndose pardos.

CLASES

De máquina.....

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; em-el 2. directamente para Canarias, Cádiz y Barcelona. Combinación para trans-bordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Maiaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana y Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de la Habana el 30 de cada mes. directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico, con transbordo en Puerto Méjico, así como para Tampico, cen transbordo en Veracruz.

LINEA DE CUBA Y MEJICO

Servicio mensual á Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17. Me Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, directamente para Ha-bana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 13, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con transbordo en Habana al va-por de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Malaga, v de Cadiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuvos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro, con transbordo en Curacao y para Cumana, Curápano y Trinidad, con transbordo en Puerto Cabello.

LINEA DE FILIPINAS Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vige, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, o sea: 8 Enero, 5 Febrero, 5 Marzo, 2 y 30 Abril, 28 Mayo. 25 Junio, 23 Julio, 20 Agosto, 17 Septiembre, 15 Octubre, 12 Noviembre y 10 Diclembre, directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilc-Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 28 Enero. 25 Febrero, 25 Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, o sea: 28 Enero, 25 Febreio, 25 Pebreio, 26 Marzo, 22 Abril, 20 Mayo, 17 Junio, 15 Julio, 12 Agosto, 9 Septiembre, 7 Octu- (62) piezas de utensilios Orientaciones é indicaciobre, 4 Noviembre y 2 y 30 Diciembre, directamente para Singapore, demás es-irrompibles componen calas intermedias que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE FERNANDO POO

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa. Regreso de Fernando Póo el 5, haciendo las escalas de Canarias y de la Peninsula indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasaje rradores, 12, esquina a Por un servicio para una sola familia y un solo do Encomienda, 20, duplicaros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como servicio para una sola familia y un solo do Encomienda, 20, duplicaros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como servicio para una sola familia y un solo do Encomienda, 20, duplicamicilio, hasta seis personas y 100 kilogramo de equiha acreditado on su dilatado servicio.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus bu-

ques. Para rebajas á familias, precios especiales para camarotes de lujo, rebajas

en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, dirigirse á las Agencias de la Compañía. AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Com-

pañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de deter inados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones maimas.

Servicios comerciales.—La Sección que de estes Servicios tiene establecida Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean

la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los altículos cuya venta, como ensayo, deseen Llamamos la aten-

:-: :-: Compre usted

en la velada que organizó EL DEBATE

para honrar la memoria del Sr. Menéndez

v Pelayo, en el teatro de la Princesa.

J. LUCAS IMOSSI E HIJOS

GIBRALTAR

Agencia marítima de correos trasatlánticos

para Río Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires, Estados Unidos

de América, Hawaii, etc., etc.

rapidez; cocina española y francesa; luz, timbres, ventiladores y calo-

riferos eléctricos, aparatos de desinfección, camas de hierro, hospital,

médico, medicina y alimentos gratis. Para la seguridad y tranqulidad

Se contesta la correspondencia á vuelta de correo, y se envían pros-

Diríjanse: Apartado núm. 11. Despachos: Irish Town, núm. 17, y

Dirección telegráfica: «PUMP» GIBRALTAR

r ios con grandes ventajas sobre los demás establecimientos: BOLSA, 10, 1.º (pró. fía, acompañada de su im- exige-saber la hora ximo á Santa Cruz), CASA DE JESUS. Armarios de luna, desde 65 pesetas; aparadores, desde 35; sillerías, desde 50; camas con dos colcho-

mes, desde 27; síllas, desde 2,50, é infinidad de artícu-Mos innumerables de detallar.

Sr. Vázquez de Mella

D. Alejandro Pidal y Mon

Precio: UNA PESETA

Gran exportación á provincias. Embalajes económicos. Compra, cambio y alquiler. BOISA, 10, primero.

 $20 \times 30 \quad 30 \times 40 \quad 50 \times 60$ mente será aprecia-1,50 ptas. 2,50 ptas. 4,50 ptas. Remitiendo una fotogra- sus ocupaciones

porte por el GIRO POS- fija de noche, lo cual TAL, entrego el trabajo en se consigue con el breve plazo.—Los envíos á mismo sin necesidad provincias aumentan 0,50 de recurrir á cerillas, etc. Este nuevo reloj esetas de certificado.

Fotografía J. MENA.

P. Zacarias Martinez

恋 恋 De venta en el Kiosco de

EL DEBATE, calle de Alcalá.

D. Angel Herrera

## DENTICINA MAVARRO

CAJA DOS PESETAS.-D. Emilio Navarro, Mayor, 46, MADRID. (Antigua farmacia de Platerías) :

# Conferencia de VAZQUEZ DE MELLA

La «Unión de Damas Españolas» ha publicado en un folleto la elocuentísima conferencia pronunciada por el insigne orador D. Juan Vázquez de Mella en la Academia de Jurisprudencia.

La conferencia ha sido ampliada por su autor en la parte referente á la Trinidad y en la nota final y cita relativa á la persona de Ferrer Guardia.

Este interesante folleto se halla de venta en el kiosco de EL DEBATE (calle de Alcalá, frente á la iglesia de Calatravas); el precio es el de 1,25 pesetas.

# 



nuestras completas nes para la formación de

de 58 pesetas. Cafeteras y ajuar de casa, mucho surtido.

Precios filos baratos. Antigua Casa MArradores, 12, esquina á

Catálogos ilustrados tres pesetas. con más de 4.000 artículos.

. Dominguez Anuncios, Plaza Matute, 3.

ción sobre este nue-

vo reloj que segura-

tiene en su esfera y

manillas una compo-sición RADIUM. —

Radium, materia mi-

neral, descubierta ha

e algunos años y

que hoy vale 20 mi-llones el kilo apro-

ximadamente, y des-

pués de muchos es-

uerzos y trabajos se

aplicarlo, en infima

cantidad, sobre las

horas y manillas, que

permiten ver per-

ectamente las horas

de noche. Ver este re-

podido conseguir

FUENCARRAL, 59. MADRID

EL FANTASTICO

GRAN NOVEDAD!

oj en la obscuridad es verdaderamente una maravilla

Gran facilidad de la Casa á los señores sacer-

dotes para adquirir este reloj.

Madrid, visiten nuestra Exposición de Muebles y ob- y buenos mantones China. jetos Decorativos. Los hay de todos los gustos y variedad de precios. Si os váis á casar no dudéis un Fuencarral, 29 momento en alhajar vuestras casas con los cien mil objetos que os ofrecemos, á la base de una baratura inconcebible. Vedlo y os convenceréis de esta verdad. LEGANITOS, 35.—Sicursal, Reyes, 20.

Acción Social Católica: El agricultor y el obrero

Teléfono, 1.942.

Algunas instrucciones pabaterías de cocina Sindicatos Agrícolas. ra utilizar sus ventajas.

POR DON ANTONIO MONEDERO MARTIN AGRICULTOR DE DUEÑAS (PALENCIA) **PRECIO: 0.25** 

De venta en el kiosco de EL DEBATE

RIN. 12, Plaza de He-Omnibus á las estaciones Unicamente MARIN. paje, á las estaciones del Norte y Mediodía ó viceversa,

> AVISO Interesa á los que viajan no confundir el despacho debilidad y neurastenia, se que tiene establecido esta Casa en la calle de Alcalá, curan con Vino Fosfatado núm. 18, Sr. Garrouste, con el despacho de las Compa-Victoria; botella de 750

> nias, por encontrarse grandes ventajas en el servicio gramos, 1 peseta. Victo-Avisos: Alcalá, 18.—Teléfono 3.283.

De resultados positivos en todas las molestias de la dentición de los niños. La más acreditada y

los niños. La más acreditada y mejor preparada de todas las

SE ARRIENDA en el Sardinero, Santander, un hermoso Hotel, de nueva construcción, con 150 habitaciones. Informarán en esta Administración.

Modas de sombreros Anuncios: J. Domínguez María del Carmen López participa á usted que ha llegado de París con las últimas novedades en sombreros para señora y niñas. Se hacen reformas y se reciben encargos. San Bernardo, 13, bajo dcha.

PARA BUENOS IMPRE-SOS Y SELLOS CAUCHO dæd.

ANEMIA.

|                   | Año. | 6 meses. | 3 meses. | Mes. |
|-------------------|------|----------|----------|------|
| adrid Ptas.       | 12   | 6        | 3        | 1    |
| rovincias         | 18   | 9        | 4,50     | ,    |
| ortugal           | 25   | 15.      | 8        | ,    |
| xtranjero:        |      |          |          | >    |
| nión postal       | 40   | 20       | 10       | -    |
| o comprendidas. • | 60   | 30       | 1ă       | ,    |

|                    |        | Pesata |
|--------------------|--------|--------|
| culos industriales | lînea. | 3      |
| efilets            | >      | 2,     |

Bibliografía...... Reclamos..... Eu la cuarta plana..... plana entera.... media plana.... cuarto plana.... octavo plana....

Los pagos adelantados.

Cada anuncio satisfará 10 cántimos de impuesto

Se admiten esquelas hasta las tres de la madrugada en la Imprenta, CALLE DE PIZARRO, 14. Redacción y Admón., Barquillo, 4 y 6.

MADRID TELÉFONO 365.—APARTADO 466.

crófulas, tumores, arteriosde la sangre. Regulador del corazón y depurativo duradero é inofensivo por estar calcinado previamente en voduro y keratinizadas las grajeas. Son agradables de tomar. Precio, 4 pesetas.-

Farmacia de A. Coipel,—Barquillo, 1, Madrid. Acreditados talleres del escultor

# VICENTE TENA

mágenes, Altares y toda clase de carpintería re-igiosa. Actividad demostrada en los múltiples en-de Santa Mónica, 9, pri-ferida por cuantos la co-San Marcos, 22, principals mágenes, Altares y toda clase de carpintería reeargos, debido al numeroso é instruído personal. mero, segundo, Barcelona. nocen, facilita catálogos Para la correspondencia, VICENTE TENA, escultor. VALENCIA

A los propagandistas sociales

Recomendamos el utilisimo libro intitulado Para funlar y dirigir los Sindicatos agricolas, escrito por el experimentado propagandista D. Juan Francisco Co-preas.—DOS PESETAS, en casa del autor, Caballero de Gracia, 24, segundo, y en el kiosco de El Debate. varez de Baena, 5.

cesorios, reparación, gara-vincias. Lacoma Herma-ge. Sociedad Excelsior. Al-nos. Paseo de San Juan, sa. Razón: Rafael Calvo, varez de Baena, 5.

24, Barcelona.

5, y Lagasca, 14, patio, B.

Plaza del Matute, núm. 8 ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

PAQUETES TINTA EN POLVO PARA ESCUELAS

Despacho al por mayor y menor:

Aduana, 27, piso primero. — MADRID

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea su perior de esta Sección puoncaremos anuncios cuya extensión no sea perior á 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos palabra.

En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuíta para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en este Administración. en esta Administración.

pies fachada carretera nueva Altos Hipódromo (Mahudes) Alfar. CAF

PARA EL CULTO

enes, campanas; pídanse abonos, de riqueza garan- Málaga. catálogos. Secundino Catizada. Santa Clara, 26 sas. Riera de San Juan, Zamora. 13, segundo, Barcelona.

**ESPECÍFICOS** 

buey asociado á la hemoglobina. Reconstituyente enérgico. I nd i spensable lates, fabricado por la capara combatir la anemia, sa "Adolfo García", Osorneurastenia, tuberculosis, no (Palencia). Exportacolores pálidos, debilidad ción á provincias. general. Agentes genera-les: Bascaus y Salinas. Cognac de moscatel, pre-tería. (180) Claús, 111, Barcelona.

ENSENANZA

ria para carreras militares nicasim (Castellón). convecatoria de 1913. Muy (Ciudad Real). económica.

Refugio, 3, Toledo.

Convento de Dominicas de con patente de invención. nada, son necesarias una Faustino Murga Zulueta. 6 dos profesoras de Ins-Vitoria. trucción primaria. Las que deseen desempeñar el cargo pueden dirigirse á la pórtanse á todos los paí-Superiora de dicho Con-ses. Mayner, Plá y Sugra-

**VARIOS** 

MAQUINAS de escribir A. COIPEL. Recomendadas de todas marcas desde 125 Precios en competencia. en la gota, reumatismo, espesetas. Al Todo de Oca-Hijos de J. M. Rezola, San sión, Fuencarral, 45, Sebastián.

MESAS billar carambo- "Urania". La más perfec-

AMPLIACIONES fotográficas, parecido exacto,
gráficas, parecido exacto,
de tamaño casi natural.

LA MAQUINA de escrilecciones tachillerato;
señanza especial del k

y relojes públicos de los Hijos de Ignacio Morúa. Portal de Urbina, 2, Vitoria.

AUTOMOVILISTAS. Ac- agua. Exportación á pro-

SE VENDE solar 12.000 clases de R. López de Heliga y Compañía Here la Caracter Maredia y Compañía. Haro, lagueña, de José Hidalgo Espildosa. Larios, 12, Má-CARBONES minerales,

antracita, cok, se exportan á precios de mina. Depósi- ron, con medallas de oro. IMAGENES, Pasos, Be- to de materias puras para Adolfo de Torres é hije.

EXPORTADOR de vinos, aguardientes y lico-NECESITAN TRABAJO res. Luis C. Cordón. Je-JUGO puro de carne de rez de la Frontera.

EL REY de los choco- Meson ro Romanos, 11, 3.º

miado con medalla de oro, Fabricado por los Re-ligiosos Carmelitas del De-tólico, se ofrece lecciones ACADEMIA preparato- sierto, de Las Palmas. Be- particulares. Carnero, 2,

de los Hermanos Maristas. FABRICA de cementos UNA señorita, profeso-Tiene completo y compe- y cales hidráulicas artifi- ra de francés, solicita cotente profesorado militar. ciales. Pedidos á D. José locación, ó también come Brillantes resultados en la Ayala López, La Cañada copista mecanóg afa. Pla-

za del Rey, 5, 5. dcha. GRAN fundición de SACERDOTE gradus-PROFESORAS de Ins-lojes de torre. Especialitrucción primaria. En el dad en yugos metálicos, gunda enseñanza á domici-Convento de Dominicas de con natente de invención. Huescar, provincia de Gra-Casa fundada en 1824. principal. JOVEN diecinueve anos,

empleado en ministerio, buena letra, se ofrece ho-VINOS y vermouths, ex- ras tarde, para oficina. Reñes, Reus (Tarragona).

ferencias inmejorables. Razón: Luisa Fernanda, SEÑORA buena edad PORTLAND "Rezola", marca Ancora Garantiza-

VINOS, cognac, ojen.

Bolsa del trabajo

VIUDA joven, ofrécese

SEÑOR, 51 años, buena

salud, inmejorables refe-

rencias, desea ocupación.

MAESTRO superior, ca-

farmacia.

acompañar niños, señorita,

mos la superior calidad, en casa de poca familia o sacerdote. Jorge Juan num. 4, panadería, infor-

SEÑORA portuguesa, católica y joven, efrécese MAQUIA.... de escribir las, con tacos y bolas, 150 ta, sólida en construcción para dama de compañía, pesetas. Al Todo de Oca- y sencilla en mecanismo. nos ó costura. Escribir Ma sión, Fuencarral, 45, No comprar otra sin antes ría Osorio, San Marcos 36, tienda.

AMPLIACIONES foto ble à todas. Agente gene-

acreditado, se ofrece para nocen, facilita catálogos Ofrécese señora de com-gratis. Otto Streitberger. pañía y señorita con bue-FABRICA de campanas Apartado, 335, Barcelona. na letra, y sabiende bien reloies públicos de los Contabilidad, para eficina. GLAN surtido en baños,

GKAN surtido en baños, comercio, o cosa analoga lavabos, vatersclosets, ca- Velázquez, 69, bajo. Filolentadores, etc., etc. Tu- mena Villajos. berías para conducción de COLOCACION solicita

FOLLETIN DE EL DEBATE (118)

la tierra ó buque todo el viaje.

Puerta de Tierra, núm. 1.

pectos y tarjetas gratis á quien lo solicite.

**CARLOS DICKENS** 

# **Av**enturas de Pickwick

que no sea cosa ninguna, porque no tengo ningún conocido que sepa escribir car-

-Tal vez ocurre alguna cosa extraordinaria—dijo mistress Craddock.

-Muy extraordinaria tiene que ser. Algún temblor de tierra cuando menos. No puede ser de mi papá—continuó mirando el sobre—. ¿De quién podrá ser esta carta?

Diciendo esto, Sam hizo lo que muchas personas en iguales circunstancias, que es mirar el sello, el sobre, después el revés. 🔻 al fin, como último recurso, Sam creyé conveniente abrirla y salir de dudas... -Está escrito en papel de canto dora-

do-dijo Sam desdoblando el pliego-, y está sellado en cera verde con el ojo de mna llave... Veamos.

Y con grave expresión de fisonomía emmezó á leer lo que sigue:

"Una reunión escogida de criados de satisfacción de encontrar á Mr. Smaker, sillo, y que era elevado á la superficie tural, ya sabéis; pero se ablandarán des- los tenedores eran negras, lo cual produ-Bath presentan sus cumplimientos á míster Weller y reclaman el placer de su compañía para una merienda amistosa, compuesta de una pierna de carnero con el aliño ordinario. La merienda se servirá en mesa á las nueve y media."

Esta invitación estaba incluída en otro

billete concebido en estos términos: Mr. Juan Smaker, el caballero que ha enido el placer de encontrar á Mr. Weler en casa de su mutuo conocido míster Bantam hace algunos días, tiene el honor de transmitir á Mr. Weller la presente invitación. Si Mr. Weller quiere pasar á casa de Mr. Juan Smaker á las nueve, Mr. Juan Smaker tendrá el placer de pre-

sentar á Mr. Weller." Firmado,

Juan Smaker.

El sobre decía: Al caballero Mr. Weller, en casa de Mr. Pickwick, y entre paréntesis, en la esquina izquierda del sobre, estaban escritas estas palabras como una instrucción al portador: tirad de la campaniya de la caye.

—Pues es chistoso—dijo Sam—; nunca había oído hablar de meriendas de pierna de carnero cocida. ¿Cómo la llamarían si fuera asada?

Sin embargo, sin perder más tiempo en aclarar este punto, Sam se dirigió al instante á casa de Mr. Pickwick y le pidió permiso, que le fué fácilmente concedido. Con este permiso y la llave de la puerta de la calle en el bolsillo, Sam salió un poco antes de la hora designada y se diri-

cuya cabeza empolvada, apoyada en un poste de farol, fumaba un cigarro con

con una mano mientras agitaba graciosamente la otra—. ¿Cómo estáis? -Bien-contestó Sam-. Y vos, ¿ cómo

estáis? —Así, así.

temía; no hay que sofocarse mucho. -No es por eso, Mr. Weller; es más bien á causa del mal vicio. Yo llevo una

—Las tentaciones, Mr. Weller. -; Ah, es claro! -Sumergido en el torbellino de la so-

- Ah, a tarrible en verdad! -Así ha de ser cuando uno entra er una carrera pública, Mr. Weller; vive uno

tán exentos los demás individuos. -Eso precisamente es lo que decía mi tío cuando abrió la posada—respondió Sam-, y tema rezon el pobre viejo, por

dignado del Jaralelo establecido entre él y un posadero, pero como el rostro de Sam conservaha una calma inmutable, Mr. Smaker reflexionó y tomó un nuevo ademán atable. -Haremes bien en ponernos en cannno

mediante un gran cordón negro adorna- pués. do con una llave. -Me parece bien; se podía quemar la

pierna de carnero. - Habéis bebido las aguas?- preguntó su compañero.

-Una sola vez. —¿Y qué os parecen? -Considerablemente malas.

- Oh! No os agrada el gusto ferrugi -No entiendo de eso; sólo sé que me

saben á herrumbre. -Eso es lo ferruginoso-contestó mís ter Smaker con tono sentencioso. -Palabra que no significa gran cosa

por lo demás, yo no soy gran químico.

Al decir esto, Sam, con gran horror de Mr. Smaker, empezó á silbar. -Os pido perdón, Mr. Weller-dijo Smaker, atormentado por aquel ruido inconveniente ... ¿ Queréis tomar mi brazo? -Gracias, sois muy amable; tengo la

Al decir esto, Sam unió el gesto á las palabras y silbó más fuerte aún. -Por aquí-dijo su amigo, que pare-

cía más aliviado al entrar en una pequeña calle-. Llegaremos pronto. -- Ah, al !--dijo Sam sin conmoverse

por saber que estaba tan cerca de la flor de los criados de Bath. -Si-repuso Smaker-; no seais tími do, Mr. Weller.

-iOh, no!

-Ya sabéis-continuó Smaker en tono de alta protección—; como sois forastero se pondrán al principio un poco cerca de

-Sí, sí-dijo Smaker sacando su caja de tabaco, que tenía figura de una cabeza de zorra, y tomando un polvo- Hay entre nosotros algunos de muy buen humor y les gusta divertirse... ya sabéis...

-Así lo haré-dijo Sam-; soportaré esos desahogos del ingenio.

-Bien-dijo Smaker guardando en el bolsillo la cabeza de zorra y alzando la suya-; por otra parte, yo os sostendré. Hablando así llegaron delante de una pequeña tienda de frutas; Mr. Smaker entró, y Sam, que le seguía, dejó escapar al entrar una sonrisa socarrona y otros síntomas enérgicos de un estado de satis-

Después de haber pasado por la tienda del frutero y puesto sus sombreros en la escalera que había detrás, entraron en una pequeña sala, y entonces se desplegó á los ojos de Sam Weller todo el esplendor de la escena.

cía un efecto muy pintoresco. Igual núso, que tenía un chaleco y unos pantalollevaba en la mano un grueso bastón, tal como los caballeros de su profesión acostumbran llevar cuando van en la trase-

del tricornio.

Mr. Smaker dijo al del tricornio que estaba muy satisfecho de verle tan guapo. -Es verdad; dicen que tengo un aire magnífico. A propósito, querido Smaker,

to á la oreja de Mr. Smaker.

éste—. Señores, mi amigo Weller. -Siento quitaros el fuego, Weller-di-

que no tendréis frío. vos. Vos economizaríais la hulla si os pu-

sieran en la chimenea de una sala.

(Se continuará.)

En caja niquel, con buena máquina, garantizada, caja moda extraplano.....dem, máqulna extra, áncora, rubíes..... in caja de plata con máquina extra, de áncora, 15 rubies, decoración artística ó mate..... En 5, 6 y 8 plazos, respectivamente. Al contado se hace una retaja de un 10 por 100. Se mandan por correo certificados con aumento de 1,50 pesetas. FABRICAS DE HARINAS Y MOLHOS HARINEROS Accesorios de todas clases para dichas industrias JUAN Y SALVADOR CHACON 3, PLAZA DEL ANGEL, 3. MADRID

Se garantiza la comodidad, limpieza é higiene, alimentos, servicio y VELAS DE CERA de los pasajeros, estos buques se encuentran provistos de potentes apa-CHOCOLATES ratos de telegrafía sin hilos que les permite estar en comunicación con QUINTIN RUIZ DE GAUNA

venta en madrio: SATURNINA GARCIA

San Bernardino, 18 (Confitería).

boquilla de ámbar. — ¿Cómo estáis, Mr. Weller? — dijo Mr. Juan Smaker quitándose el sombrero

-Habréis trabajado mucho; yo me lo

vida muy disipada. - Oh! Mala enfermedad es esa.

ciedad, como sabéis, Mr. Weller-añadió Mr. Smaker dando un suspiro.

sometido a ciertas tentaciones de que es-

que se murió en poco tiempo. Mr. Smake pareció profundamente in-

-Veréis qué uniformes tan brillantes; -dijo consultando un reloi de cobre que tal vez encontraréis personas que os paregió a la plaza de la Reina. Allí tuvo la l'abitaba en el fondo de un inmenso bol- cerán un poco rígidas al principio, es na- verdes y amarillas, mientras todas las de

-Y harán bien.

-Me tendrán lástima, ¿no es verdad?

pero no hay que hacer caso.

costumbre de meter las manos en los bolfacción intima.

Dos mesas de distinta altura, reunidas

enmedio de la habitación, estaban cubiertas con tres ó cuatro manteles de diferente edad, arreglados lo mejor posible para hacer el efecto de uno solo; sobre estos manteles se veían cuchillos y tene- durante algunos segundos. Después se aledores para siete ú ocho personas; las jó gradualmente del fuego, y dijo con una manchas de estos cuchillos eran rojas, sourisa forzada:

mero de platos se calentaban al rescoldo; los convidados se calentaban allí también. Entre ellos el más notable, como el más importante, era un hombre alto y vigorones de vivísima escarlata; estaba en pie, la espalda hacia el fuego, y acababa de entrar al parecer, porque además de tener puesto su sombrero de alas vueltas, ra de los coches. -Smaker, bien venido-dijo el hombre

El resto de la sentencia fué como jun-- Ah, me había olvidado!----pondió

jo Mr. Tuckle en tono familiar ... Creo -No. flamante-dijo Sam-. Era preciso mucho hielo para tener frío junto á

personal á la librea escarlata de míster Tuckle, este tomó una actitud majestuosa

Como esta réplica parecía una alusión